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вам слово, 
товарищи 

механизаторы!

" с

в  дни нынешней уборки урожая 
хорошую славу завоевали механи- 

 ̂ заторы колхозов имени Ленина, 
имени Калинина Зырянского райо
на, имени Сталина, имени X X I  
съезда К П С С  Кожевниковского 
района, имени Ленина Пышкино- 
Троицкого района. Большинство из 
них с первых дней добилось высо
копроизводительного использова
ния техники. Зырянский комбай
нер Ефим Шадрин из колхоза име
ни Кирова ежедневно скашивает по 
15 — 20 гектаров, а с начала сезо
на он скосил более 200 гектаров 
ржи.

Иван Пахомов, Захар Ходорен- 
ко, Степан Коровин, — кто из ме
ханизаторов области не знает этих 
имен! В этом году они первыми 
включились в уборку и служат 
примером для всех тружеников 
сельского хозяйства. Их дела, их 
самоотверженный труд отличает 
хозяйская забота об интересах го
сударства и колхоза, о выполнегаи 
принятых обязательств на 1960 

, год.
' Замечательных успехов добился 

комбайнер колхоза «Родина» Аси- 
новского района М . Филиппченко. 
С  первого дня жатвы он обеспечил 
высокопроизводительное использо
вание жатки. 20 — 25 — 27 гек
таров — вот его дневная выработ
ка.

Работать, как передовики убор
ки, — долг каждого из вас, товари
щи механизаторы.

Передовики внедряют самые пе
редовые приемы организации труда 
и использования техники. Комбай
неры тт. Ходоренко, Коровин, Па
хомов и многие другие применяют 
групповой метод использования 
техники. Первое время они сами 
косили хлеба жатками, а теперь 
переключились на обмолот валков, 
передав жатки своим помощникам. 
В ряде колхозов Кожевниковского 
района на косовице яровых хлебов 
будут применены спаренные жат
ки.

Надо широко внедрить в прак
тику опыт работы передовиков, ор
ганизовать круглосуточное исполь
зование каждой уборочной маши
ны. Если вы будете использовать 
все жатки, комбайны днем и 
ночью, то можно быстро скосить 
хлеба, сократить сроки уборки и 
сохрашиь хлеб без потерь. Пока 
же темпы уборки очень низкие. 
Лучше других ведут уборку уро
жая многие механизаторы Зырян
ского района. Здесь скошена поло
вина озимой ржи, вытереблено 24

t процента посевов льна. Однако и 
здесь в косовицу не включена поч
ти половина жаток. А  те, что рабо- 
^эют, используются далеко не всег
да на полную мощность.

В колхозах «Сибирь», имени 
Ленина Кожевниковского района 
созрел замечательный урожай, но 
есть угроза больших потерь зерна 
от п^естоя и осыпания его на кор
ню. Давно можно было бы скосить

в валки всю рожь, но большая 
часть жаток'^е включена в работу. 
За день 17 августа в Кожевников- 
ском районе было скошено немно
гим больше 540 гектаров. А  ведь в 
районе имеется больше 100 жаток 
различных марок.

Очень плохо используется убо
рочная техника во многих колхозах 
Асиновского, Ту ганского, Кривоше- 
ннского районов. Наступает пора 
косовицы яровых хлебов, а здесь 
половина ржн, а кое-где и больше 
еще на корню.

В четвертой бригаде колхоза 
«Прогресс» Туганского района 
бригадир-полевод тов. Игнатенко, 
бригадир тракторной бригады тов. 
Толстиков сдерживают раздельную 
уборку. С  10 по 18 августа здесь 
было скошено всего 3 гектара ржи. 
Из 4-х имеющихся в бригаде жаток 
готова к работе одна, но и та ис
пользуется из рук вон плохо. М а
шинист жатки Н . Гиенов, тракто
рист К. Бахтинов говорят, что им 
не создают условий для работы: то 
горючего, то воды не подвозят, 
жатки поэтому простаивают.

У  нас есть и такие случаи, когда 
механизаторы недобросовестно от
носятся к порученному делу, нару
шают трудовую дисциплину.

Задача заключается в том, чтобы 
быстро ликвидировать отставание 
на уборке урожая.

Т О В А Р И Ш ,И  М А Ш И Н И С Т Ы  
Ж А Т О К  И К О М Б А Й Н Е Р Ы ! Сей
час судьба урожая в ваших руках. 
Организуйте высокопроизводи
тельное использование техники, 
чтобы быстро и без потерь убрать 
богатый урожай. Круглосуточно ис
пользуйте машины, не уходите с 
поля, пока не будет выполнена и 
перевыполнена норма.

Т Р А К Т О Р И С Т Ы ! Ваша роль на 
осенне-полевых работах особенно 
велика.. Вы в ответе не только за 
уборку хлебов, но и за пахоту зяби, 
сев озимых, заготовку кормов. Ор
ганизуйте свою работу так, чтобы 
трактор зря не простаивал ни ии* 
нуты.

Ш О Ф Е Р Ы ! Ваша задача быстро 
и без потерь доставлять зерно в го
сударственные и колхозные закро
ма. Экономьте время!

М Е Х А Н И З А Т О Р Ы  К О М М У 
Н И СТ Ы ! Показывайте личный 
пример в труде, широко внедряйте 
в практику опыт передовиков. Раз
вертывайте боевое соревнование 
механизаторов за быстрейшее за
вершение уборки урожая и досроч
ное выполнение плана хлебозагото
вок.

Самая главная задача сейчас —  
в ближайшие дни скосить рожь, 
быстрее подобрать валки, без опоз
дания развернуть раздельную 
уборку яровых.

Дело чести каждого из вас —  
внести свой достойный вклад в вы
полнение социалистических обяза
тельств, принятых тружениками 
нашей области на 1960 год.

Второй советский космический 
корабль выведен на орбиту

Сообщ ение Т А С С
в  соответствии с  п лан ам и  по изучен и ю  к о см и ч еско го  п р о стр ан ства 1 9  а в гу ст а  I 9 6 0  года в С о в е тск о м  С о ю з е  о су щ е ст в л е н  за п у ск  второго к о см и ческ ого ко р аб л я  н а орби ту спутн и к а З е м ли. О сн овн ой зад ач ей  за п у ск а  я в л я ется  д ал ьн ей ш ая отработка си ст е м , о бе сп еч и в аю щ и х ж и з н ед еятел ьн ость ч е л о в е к а , а т а к ж е  безоп асн ость его полета и в о зв р а щ е н и я  н а зем л ю .В  кабин е, обор уд ован н ой  всем  необходим ы м  дл я б уд у щ е го  п олета ч е л о в е к а , н аходятся подопы тны е ж и во тн ы е, в том ч и сл е две собаки  с  кл и чкам и  С т р е л к а  и Б е л к а .П р и  полете к о р аб л я -сп ут н и к а п р ед у см ат р и в ает ся  провед ен ие р я д а м едико-би ологических эксперим ен тов и о су щ ест вл ен и е п рограм м ы  н ау ч н ы х  и ссл ед ован и йств а. к о см и ческ ого простран-

В торой советский корабль-спутн ик вы веден на орби ту, б ли зкую  к круговой с  вы сотой около 3 2 0  килом етров.Н а ч а л ь н ы й  период о б р а щ ен и я  кор аб ля составл яет 9 0 ,6  м инуты , наклон ен ие его орбиты к плоскости  эк вато р а р авн о 6 5  гр а д у са м . В е с  к о р аб л я -сп утн и ка без последней ступени р а к е ты -носителя состав л я ет 4 6 0 0  ки логр ам м ов.Н а  к о р аб л е -сп утн и ке у стан овлен ы  р ад и о п ередатчи к « С и г н а л » , работаю щ и й на частоте1 9 ,9 9 5  м е гагер ц , р ад и отелем етр и ческ ая а п п ар а т у р а  для п ер ед ачи  н а  зем лю  д ан н ы х о сост о я нии подопы тны х ж и вотн ы х и работе в се х  си стем , уст ан о в л ен н ы х н а  борту спутн и к а.Д л я  н аблю ден ия з а  поведением  ж и вотн ы х н а борту кор абля-сп утн и ка устан о в л ен а р ад и о телевизион н ая си стем а.

П р ед в ар и тел ьн ы е дан ны е п о к а за л и , что у стан овлен н ы е н а кор абле-сп утн и ке систем ы  работаю т н ор м аль н о.
в райо-^ (времяН и ж е  приводится п ер еч ен ь  п ун ктов, не котор ы х проходит ко рабль-сп утн ик у к а за н о  м осковское):Р и м  —  1 4  ч а с . 4 9  м и н ., М о с к в а  —  1 4  ч а с . 5 5  м и н ., Б л а го в е щ е н ск . —  1 5  ч а с . 0 7  м и н ., Токио —  1 5  ч а с . 1 2  м и н ., В елл и н гтон  —  1 5  ч а с . 3 5  м и н ., Р и о -д е -Ш а н е й р о  —  1 6  ч а с . 01  м и н ., П а р и ж — 1 6  ч а с . 2 2  м и н ., Л е н и н г р а д — 1 6  ч а с . 2 8  м и н ., И р к у т ск  —  1 6  ч а с . 3 8  м и н ., Ш а н х а й  —  1 6  ч а с . 4 4  м и н ., С и д н е й —  1 7  ч а с . 0 4  м и н ., С а н т -Я г о  —  17 ч а с . 2 8  м и н ., О сл о  —  1 7  ч а с . 5 8  м и н ., Н о во си б и р ск  —  1 8  ч а с . 0 8  м и н ., Ханой —  1 8  ч а с . 1 8  мин.

Удвоить, утроить темпы уборки урожая 
и продажи хлеба гооударству

ХЛ ЕБОРОБЫ ! НА П О Л Н У Ю  М О Щ Н О С Т Ь  
И СП О Л Ь ЗУ Й Т Е  УБ О РО Ч Н Ы Е М АШ И Н Ы

☆  ☆

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ 
НА i/BOPHE УРОЖАИ

ЯЬШП.ПНКН годовой ПЛАН ПРОДАЖИ МЯСА ГОСУДАРСТВУТруженики сельского хозяйства Костромской области, борясь за выполнение принятых на 1960 год социалистических обязательств по увеличению производства и продаже мяса, досрочно, 15 августа, выполнили годовой план продажи мяса го

сударству при одновременном увеличении поголовья всех видов скота.Государству продано 17,4 тысячи тонн мяса, или в 2 ,1  раза больше, чем за соответствующий период в прошлом году. V (ТАСС).

МОЛЧАНОВСКИЙ —  КРИВОШЕИН- 
СКИЙ. ^в  обоих соревнующихся районах темпы уборочных работ крайне низки —  скощено хлебов по 4 процента к плану. В Кривошэин- ском районе выработка на жатку 18 августа составила немногим больше 5, а в Молчановском —  4 гектара- Подобраны и обмолочены валки в Кривошеинском районе с б и в  Молчановском— с 18 гектаров. Продалгу хлеба государству здесь не начинали.В Молчановском районе . лучше, чем в Кривошеинском, организована уборка льна. Его вытереблено больше 30 процентов, а в Кривошеинском—  только 13,7 процента к плану. Но молчановцы ведут уборку льна рывками. Например, 15 августа здесь было вытереблено 33 гектара льна, 17 —  98, а 18 августа —  только 4 гектара.Кривошеинцы не начинали пахоту зяби, молчановцы вспамли 44 гектара ранней зяби. Оба района приступили к севу озимых, но ведут его низкими темпами.

ЧАИНСКИЙ— НОЛПАШЕВСКИЙК уборке урожая озимой ржи здесь только приступили. На 18 августа в Чаинском районе было скошено 152 гектара, в Колпашевском —̂  32 гектара ржи. Колпашевский район сильно отстал от своих соседей по тереблению льна. Здесь вытереблено только 54 гектара— 12 процентов к плану, в Чаинском —  270, почти одна треть плана.Чаинцы значительно лучше ведут заготовку кормов- План стогования сена они выполнили на 65 процентов, закладки силоса —  на 43 процента, а колпашевцы сена заготовили только 31, силоса — 24 процента к плану.
БАКЧАРСКИЙ —  ПАРБИГСКИЙКолхозы начали косовицу^ яровых культур. В Бакчарском районе все-* го скошено 142 гектара, в Парбиг- ском— 188, по одному проценту к плану в каждом.В Бакчарском районе большое внимание уделено уборке льна, ко

торого вытереблено 170 гектаров —  больше 34 процентов к плану, в Парбигском —  46 гектаров, меньше 14 процентов к плану. Оба района начали пахать зябь и сеять озимые. Пахота зяби лучше организована у бакчарцев.Однако по заготовкам кормов бак- чарские колхозники сильно отстали от своих соседей. Сена в бакчарском районе заготовлено только 40 процентов, а у парбигцев— 70 процентов. силоса— 56,2, а у парбигцев—  61.3 процента к плану^В колхозах северной группы темпы уборки урожая очень низки. Значительная часть жаток, льнотеребилок простаивает, а те, что находятся в эксплуатации, используются примерно на треть мощности.

☆  ☆

О Б Л А С Т Н О Й  Р Е И Ц  П Е Ч А Т ИВ час по чайной ложкеТУГАН. (По телефону). Прошло семь дней, как началась уборка в колхозе имени Крупской. И за это время здесь скошено... 25 гектаров ржи, по’ 3,5 гектара в день. Косят, как говорится, «в час по чайной ложке».Правление колхоза и его председатель тов. Лаварев ничего не пред- прииимают. чтобы предотвратить простои жаток в горячее страдное время. Одну жатку в колхозе доверили молодому семнадцатилетнему пареньку, который никогда раньше на ней не работал. И вот объедет он круг, а два стоит. Хорошо еще, если кто-нибудь из опытных механизаторов окажется рядом, поможет ему —  и жатка снова пойдет.—  А разве нельзя было поставить машинистом жатки опытного, знаю-

в
Первыми

Асиновском районе

1 А Л

Судебный процесс по уголоеному делу американского 
летчика-шпиона Френсиса Г. Пауэрса

19 августа в Москве, в Колон
ном зале Дома Союзов третий день 
нроцолшался судебный процесс 
1|р уголовному делу американского 
летчика-шпиона Френсиса Г. Пау
эрса.

Председательствующий генерал- 
лейтенант юстиции В. В. Борисо
глебский объявляет следствие за
конченным. Суд приступает к за
слушиванию речей участников су- 
.чебного процесса.

С  обвинительной' речью высту
пает гбюударственный обвини

тель, Генеральный прокурор С С С Р  
Р . А . Руденко.

Поддержав в полном объеме 
государственное обвинение по де
лу Пауэрса, он заявил, что имеет 
все основания просить суд приме
нить в отношении подсудимого 
Пауэрса исключительную меру 
наказания. Но, учтя чистосердеч
ное раскаяние подсудимого Пауэр
са перед советским судом в со
вершенном преступлении, государ
ственный обвинитель не настаи
вал на применении к нему смерт
ной казни и просил суд пригово

рить подсудимого Пауэрса к пят
надцати годам лишения свободы.

После короткого перерыва про
должалось заслушивание речей 
участников судебного процесса. С  
речью выступает защитник под
судимого Пауэрса адвокат М. И. 
Гринев.

Затем последнее слово произнес 
подсудимый Френсис Г. Пауэрс.

После речи Пауэрса суд уда
лился на совещание для вынесе
ния приговора.

(Т А СС).

АСИНО. (По телефону). Хороший урожай зерновых культур вырастили в этом году труженики колхоза имени Сталина. Особенно богатым обещает быть урожай пшеницы и овса. По мнению председателя колхоза тов. Кривошеина и агронома тов. Лихачева J урожай яровых зерновых культур ожидается выше прошлогоднего в два раза. Отдельные участки дадут не менее 30 центнеров зерна с каждого гектара.Сельхозартель имени Сталина в Асиновском районе —  самая северная, поэтому хлеба здесь созревают несколько позднее, чем в большинстве других, и к уборке колхоз, как правило, приступает на 3— 5 дней позже. Но это не мешает колхозу обгонять в соревновании другие сельхозартели. Применяя раздельную уборку с первых же дней, здесь резко ускорили косовицу, и 17 августа колхоз первым в районе завершил косовицу ржи.Лафетчик И. С. Елисеев за 10 дней работы скосил 140 гектаров ржи. Идет подборка валков. Машинами управляют опытные комбайнеры И. Пешкевич, П. Сафонов, П. Смирнов. Подборкой валков занято шесть агрегатов. На колхозный ток поступили первые сотни центнеров зерна.Вслед за подборкой валков организованы уборка и скирдование соломы. Для этого используются тракторные волокуши и грейферный погрузчик, который здесь широко применялся на скирдовании сена.

Колхозники в комплексе ведут и другие полевые работы.Сейчас на заготовке сена трудятся специальная группа колхозников, механизаторы. Стогометчики Г. Козлов, Л. Бойцеховский, С. Казаков, Ф. Рябчевский дневную норму выполняют на 200— 220 процентов каждый. Сена колхоз заготовил на 8 тысяч центнеров больше прошлого года. Продолжается заготовка силоса. Этого ценного сочного корма нынче заготовлено по 10 тонн на корову. Сейчас идет закладка на силос горохо-овсяной смеси.Лучше других ведет теребление льна звено тов. Кулнцкого. Здесь все колхозники, занятые на тереблении льна вручную, перевыполняют нормы выработки.Во всех бригадах подготовлены льномолотилки, и как только лен подойдет, сразу же будет организованы его обмолот и сдача льносемян государству.С первых же дней уборки у^:танов- лен контроль за качеством работ. Агроном т. Лихачев, опираясь на широкий колхозный актив— членов правления, бригадиров, опытных колхозников, сумел охватить своим влиянием все участки- уборочных работ. Каждый случай бракодельства сразу же пресекается. Особенно строго следят за качеством полевых работ, настойчиво борются с потерями зерна бригадиры комплексных бригад тт. Маслов, Ширяев, Лихачев.
И. КОРШУНОВ.

щего механизатора? —  спрашиваем у председателя колхоза тов. Лазарева.—  Можно. —  отвечает он.—  Тогда за чем же дело стало?Тов. Лаварев мнется.—  Механизаторы нас не поддерживают, —  говорит он....Неужели, действительно, механизаторы колхоза имени Крупской не поддерживают раздельный способ уборки? Ничего подобного!Мы подошли к стоянке машинного парка. Возле хедера возятся П. П. Синяков, Р. А . Грасмик, механик М. Латушкин. Они заканчивают ремонт хедера. Петра Синякова мы знаем как передового механизатора, в прошлом году убиравшего лафетной жаткой яровые зерновые. Разговорились.—  Так ты что же, против раздельной уооркиг? — спрашиваем его.Кто вам это сказал? —  в свою очередь спрашивает он нас.— Я всей душой за раздельную уборку, сам бы с удовольствием косить стал, да мне не дали лафетную жатку.Такого же мнения о раздельной уборке и другой механизатор тов. Грасмик.Оказывается, не механизаторы выступают против раздельной уборки, а тов. Лаварев. Это он поставил неопытного паренька на жатку, который и старается, но пользы мало. В колхозе есть вторая лафетная жатка, но она до сих пор не пущена в эксплуатацию. 11 августа, когда пустили первую жатку, она была еще не готова к работе. Недоделки можно было устранить за полсуток, но ремонт затянули до 18 августа.—  Мы и не торопились, потому что для ее буксировки нет трактора, —  оправдывается председатель.И это неправда. Слов нет, в колхозе создалось напряженное положение. Еще не закончена заготовка кормов. Но при умелом использовании техники один трактор можно было бы взять на буксировку жатки, а вместо него использовать на транспортных работах автомашину. Но об этом тов. Лаварев не позаботился. И только потому, что он не хочет убирать хлеба раздельным способом.Если в колхозе имени Крупской будут убирать хлеба такими темпами, как сейчас, то только одну рожь они будут косить более двух недель. Этого допустить нельзя. Надо немедленно включить в работу жатки, посадить на них опытных, лучших механизаторов и косить рожь днем и ночью.
Рейдовая бригада печати: И. ДА
НИЛОВ, И. ШИШОВ. М. САЧ
КОВ, Д. ЕДЮХИН.

В день 
воздушного 
флота С С С Р18 августа страна отметила День Воздушного Флота СССР. На предприятиях, в учреждениях, колхозах, совхозах состоялись беседы об отечественной авиации, встречи е летчи- ками-героями, учаетшками гражданской и Великой Отечественной войн, знатными нилотами аэрофлота.В Центральном доме Советской Армии перед москвичами с воспоминаниями о боевых делах выступили летчики-герои М. И. Сачков, С. И. Колыбин, С. Г. Курзенков.В Ленинграде в Центральном парке культуры и отдыха имени Кирова открылась большая выставка авиационной те.хники.В Таллине. Сталинабаде, Фрунзе состоялись воздушные спортивные праздники.Вечером Москва и столицы союзных республик салютовали доблестным соколам советской авиации двадцатью артиллерийскими залпами.(ТАСС).

Иван кивает на Петра,а Петр—на Ивана
Хлеборобы колхоза имени Сталина Шегарского района первыми доставили на хлебоприемный пункт зерно нового урожая. Страда на полях принимает все больший размах. И справедливо руководители колхоза требуют от дирекции Гусевской РТС, нефтебазы регулярного снабжения колхоза горючим и смазочными материалами.■— Помогите нам, —  просит секретарь партбюро колхоза тов. Суту- лов, —  горючего у нас на полдня работы. 18 августа могут стать все машины.

Однако руководители • РТС и нефтебазы не обратили внимания на эту просьбу.Инженер Гусевской РТС тов. Оло- вянишников говорит:—  Мы выделили два бензовоза. Они ходят по маршрутам до Федораев- ки и Монастырки, обслуживают два колхоза —  имени Сталина и «Прогресс». Машинами мы не распоряжаемся. Путевые листы выписывает шоферам Шегарская нефтебаза.Связываемся с заведующим нефтебазой тов. Николенко. Он ответил:—  Автобаза забрасывает горючее на маркеловский глубинный пункт.

Там берут его колхозы. Для обслуживания колхозов выделены бензовозы. Но администрация Гусевской РТС не контролирует работу шоферов.Почему колхоз в горячее время уборки урожая страдает из-за недостатка горючего для хлебоуборочной техники? Не оттого ли, что «Иван кивает на Петра, а Петр— на Ивана»? Сейчас дорог каждый час. И руководители организаций, обслуживающих колхозы, обязаны наладить бесперебойное снабжение тружеников колхозной деревни всем необходимым. И. ВОРОНОВ-

Праздник 
в ТомскеЗеленое поле на левом берегу Томи. Здесь позавчера собрались тысячи трудящихся Томска, чтобы отметить всенародный праздник —  День Воздушного Флота СССР. Томичи с интересом осматривали выставку, посвященную достижениям отечественной авиации, спортивные самолеты, стенды с иллюстрациями, разоблачающими шпионский полет американского летчика Пауэрса.Празднество открылось митингом. Затем начался показ мастерства воспитанников Томского аэроклуба ДОСААФ.В воздух поднимается планер, буксируемый ЯЕом-18. Круг за кругом он набирает высоту и освобождается от буксира. В кабине —• студент Томского политехнического института Валерий Шамов. Планерист проносится со скоростью 250 километров в час, используя воздушные потоки, выполняет фигуры высшего пилотажа.Тем временем на старт выруливает пятерка ЯКов, пилотируемая спортсменами. Ведущий —  Гарбаров, правые ведомые — ' Кульгин и Мартемь- янов, левые —  Фролов и Хихло. Самолеты выстроились клином, дистанция между ними —  25 метров. Серебристые птицы одновременно взлетают в воздух, набирают высоту и совершают круг почета.Выполняются сложные фигуры высшего пилотажа.В воздухе еще одна машина, ведет ее Николаев. Он проносится над городом, и на высоте в 1.000 метров выполняет каскад фигур, переходя из одной фигуры в другую.Всеобщее внимание привлекает спортивный самолет, которым управляет пилот-спортсмен Цымбал. Спортсмен выполняет фигуры высшего пилотажа на скорости в 250 километров в час.Информатор оповещает, что старт запрашивает ЯК -12, на борту которого два парашютиста: Юрий Сувор- кин —  мастер манометрового завода и мастер спорта, а также пэрворзз- рядница Галина Никитенко —  мастер подшипникового завода. Спортсмены совершат затяжные прыжки, с раскрытием парашюта через 20 секунд посДе свободного падения. Это— 101 прыжок Г. Никитенко.Через некоторое время, совершив затяжные прыжки, на зеленом поле приземлились смелые спортсмены Ю. Суворкин и Г. Никитенко.Показ мастерства воспитанников Томского аэроклуба ДОСААФ закончился групповыми прыжками парашютистов. В них участвовала восьмерка отважных. Все они совершали ноч;ные прыжки и прыжки в воду. На счету каждого не менее ста прыжков.Долго еще продолжалась авиационная массовка на зеленом поле.
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Суббота, 20 августа 1960 г. Mi 196 (11170)
Судебны й процесс по уголовном у делу  

ам ери канского летчи ка-ш п и о н а Ф рен си са Г. Пауэрса
Так надо выполнять обязательства

18 августа в Москве, в Колонном зале Дома союзов, продолжался судебный процесс по уголовному делу американского летчика-шпионаФренсиса Г. Пауэрса. Процесс над Пауэрсом, наемником американского империализма, привлек внимание всего советского народа, всей мировой общественности.В начале утреннего заседания военной коллегии Верховного суда СССР подсудимый ответил на вопросы защитника-адвоката М. И. Гринева. В этих ответах Пауэрс сообщил, что спустя 6— 7 месяцев после подписания контракта с центральным разведывательным управлением ему было сообщено, что полеты над СССР станут частью его обязанностей.Затем несколько уточняющих вопросов обвиняемому задает государственный обвинитель —  Генеральный прокурор СССР Р. А. Руденко. Он спрашивает, кто встречал Пауэрса на аэродроме в Пешаваре и при каких обстоятельствах тот произвел посадку, кто давал на нее разрешение. Подсудимый отвечает, что разрешение ему дали пакистанские власти, которые знали о прибытии его самолета.Отвечая на вопросы прокурора, Пауэрс показал, что прежде чем вторгнуться в воздушное пространство СССР, он пролетел над территорией Пакистана, Афганистана и далее имел указание в случае надобности пролететь над территорией Финляндии, Швеции, Норвегии.

К Р А С Н О Я Р С К . С  конвейера 
завода телевизоров сошли пер
вые тысячи новых телевизион
ных приемников «Енисей-2». В  
отличие от выпускавшегося ра
нее телевизор «Енисей-2» более 
изящно оформлен. Он значи
тельно качественней, обладает 
высокой чувствительностью, 
четкостью изображения н устой
чивостью в работе. До конца го
да завод выпустит 70 тысяч те
левизоров новой марки.

На снимке: телевизор «Ени
сей-2» на конвейере. На перед
нем плане — контролер Г . Н. 
Сорокина.

(Фотохроника Т А С С ).

Ответы подсудимого Пауэрса еще раз со всей очевидностью показыва ют, как бесцеремонно обращается американская военщина с суверени тетом больших и малых стран, как входящих в агрессивные военные блоки, возглав.тяемые СШ А, так и не входящих в них.Отвечая далее на вопросы прокурора, подсудимый подтверждает, что его самолет был сбит на высоте 68 тыс. футов.
Руденко: Именно на этой высоте — 68 тысяч футов —  вы летели в районе Свердловска?
Подсудимый Пауэрс: Да.
Руденко: Именно на этой высоте—  68 тысяч футов —  вы были сбиты советской ракетой?
Подсудимый Пауэрс: Да, что-то на этой высоте меня сбило.
Руденко: Вы сказали, что вас что- то сбило?
Подсудимый Пауэрс: Да, я не видел точно, что меня сбило.
Руденко: Но именно на этой высоте вы были сбиты?
Подсудимый Пауэрс: Да.По просьбе Р. А. Руденко на суде оглашается рапорт майора Воронова—  командира воинского подразделения Советской Армии, сбившего 1 мая 1960 года американский самолет «Локхид У -2 » , на котором летел Пауэрс.Государственный обвинитель спрашивает подсудимого, зачем при нем находились советские деньги. Пауэрс отвечает, что они должны были помочь ему выбраться из страны любыми средствами, даже используя метод подкупа. Однако ^летчику- шпиону, отвечая на дальнейшие вопросы обвинителя Р. А. Руденко, пришлось признать, что такой метод в советской стране безрезультатен. Объясняя основную задачу свое^ го полета первого мая, подсудимый говорит, что он должен был следовать по указанному маршруту и включать и выключать определенные приборы на определенных участках пути. Можно предположить, заявляет он, что это дeлaлoj^ь в целях сбора разведывательной информации. На вопрос председательствующего В. В. Борисоглебского Пауэрс ответил, что полковника Шелтона особенно интересовали площадки для запуска ракет.По моему мнению, добавил подсудимый, советскими ракетами очень интересуются не только военные власти СШ А, но и весь мир.
Борисоглебский: ПодсудимыйПауэрс, вы раскаиваетесь в содеянном?

тельного изучения и 'анализа пред- ' ставленных материалов и пометок, сделанных летчиком на полетных документах, экспертная комиссия пришла к следующим выводам: летчик Френсис Гарри Пауэрс принадлежит к ВВС СШ А; полет американского самолета над территорией Советского Союза 1 мая 1960 года был преднамеренным и планировался заранее; карты с маршрутом полета и расчетными навигационными данными были подготовлены до вылета самолета с аэродрома в Пешаваре; в полете летчик Пауэрс знал свое местонахождение, систематически контролировал пролет намеченных ориентиров и фактически выполнял полет по заранее намеченному Maompyryj в процессе полета над территорией СССР летчик Пауэрс наносил на карту сведения разведывательного характера.Затем с изложением выводов экспертизы выступает инженер-подполковник Ю. В. Тюфилин.Он заявляет, что экспертная комиссия на основании тщательного исследования остатков сбитого первого мая 1960 года самолета «Локхид У-2» установила, что этот, самолет никаких опознавательных знаков государственной принадлежности не имел.

ромагнитную ленту магнитофонов, на которой оказались записанными сигналы наземных радиолокационных станций Советского Союза.На этом утреннее заседание заканчивается.

Доктор технических наук, профессор Г. А. Истомин излагает заключение экспертной комиссии по фотооборудованию самолета «Локхид У -2 » .Изучение остатков фотооборудования, находившегося на самолете «У -2 » , говорит эксперт, позволило установить, что для .ведения аэрофоторазведки на самолете ^имелся специальный широкозахватный длиннофокусный аэрофотоаппарат модели 73-В. В полете 1 мая 1960 года этот аэрофотоаппарат осуществлял семимаршрутное фотографирование последовательно через фотолюки, имевшиеся в обшивке самолета. Длиннофокусный объектив позволял с больших высот получать относительно крупномасштабные аэрофотоснимки, пригодные для выполнения задач аэрофоторазведки.Эксперт сообщил, что дешифрирование аэроснимков выявило, что они содержат разнообразную разведывательную информацию об объектах, расположенных по маршруту полета самолета, и могут быть использованы как в разведывательных целях, так и для составления и исправления топографических карт и определения координат военных объектов.

Их вклад 
в технический

прогресс
Коллектив Томского электро

лампового завода энергично бо
рется за механизацию и автома
тизацию производства. Большой 
вклад в дело технического про
гресса вносят рационализаторы 
и изобретатели предприятия. 
Так, за полугодие от внедрения 
191 рационализаторского пред
ложения сэкономлено 310 тысяч 
рублей.

Ценное новшество предложи
ли А . Д . Лещуков и А . Ф . Фарь- 
янов —  из.менение конструкции 
узлов ножечной машины, кото
рая изготовляет стеклянные 
стержни электроламп, несущие 
нити накала. Это дало возмож
ность сберечь за' полугодие пол
тонны ценного материала —  
никеля. Новую конструкцию уз
ла съёма колб с сплавочных ав
томатов разработали И. П. Бур
цев и М . А . Киселевич. Внедре
ние в производство этого ново
введения дало экономию в 50 
тысяч рублей.

Пауэрс: Да, очень.Народные заседатели—  генерал- ' майор авиации А. И. Захаров и гене- [рал-майор артиллерии Д. 3. Воробь- !ев задают подсудимому ряд вопро- [сов по существу обвинения.Затем суд переходит к допросу [свидетелей.С показаниями выступают продетые советские люди, задержавшие (шпиона, выполнившие свой долг пе- )ред Родиной, —  Петр Асабин, Лео- |нид Чужакин,' Анатолий Черемисин, •Владимир Сурин. Они первыми увй- ’ дели в воздухе пламя взрыва и об- Слачко раскрывшегося парашюта. Это (было 1 мая 1960 года в районе (Свердловска. Все свидетели опознал и  в человеке, сидящего на скамье 'подсудимых, того самого иностранног о  летчика, которого они задержали.Суд приступает к заслушиванию I экспертов.Эксперт полковник Н. А. Алексе- I ев говорит, что на основании тща-

Председательствующий просит эксперта инженер-полковника Р. А. Андреева изложить заключение комиссии экспертов по радиотехнической аппаратуре, найденной на месте падения самолета типа «Локхид У-2» в районе Свердловска.Подвергнутая экспертизе радиотехническая аппаратура в целом представляет собой систему самолетных радиоразведывательных станций, предназначенных для сбора сведений о построении системы радиотехнического обеспечения противовоздушной обороны Советского Союза, его отдельных городов, крупных промышленных и административных центров, а также данные об отдельных радиотехнических станциях, входящих в эту систему.Эти сведения о системе радиоте.ч- нического обеспечения ПВО Советского Союза фиксировались на фер-

После перерыва, на вечернем судебном заседании по делу американского летчика-шпиона Пауэрса эксперты продолжали излагать заключения экспертизы.О результатах экспертизы огнестрельного оружия и некоторых других предметов, являющихся снаряжением подсудимого Пауэрса, говорит инженер-подполковник К. В. Ворошилов.Эксперт инженер-подполковник Н. М. Бурмистров-Зуев сообщает о технической экспертизе специального подрывного устройства —  блока подрыва, обнаруженного в обломках сбитого самолета «Локхид У -2 » . Это взрывное устройство предназначалось для уничтожения самолета в случае вынужденной его посадки на территории СССР.Заслуженный деятель науки РСФСР, доктор медицинских наук профессор В. И. Прозоровский сооб щил суду, в частности, результаты исследования экспертизой булавки с ядом, которой был снабжен Пауэрс для того, чтобы в случае з^адержания покончить жизнь самоубийством.Как заявил профессор Прозоровский, содержащееся в булавке вещество может быть отнесено к самым сильным и быстродействующим из всех известных ядов.Эксперт полковник И. И. Жданов рассказывает об изучении карты, ^фотопленки и других материалов, обнаруженных среди остатков самолета.Исследованные и изученные экспертной комиссией документальные данные, говорит он, дают основание сделать вывод, что сбитый в районе города Свердловска 1 мая американский самолет является специально подготовленным воздушным разведчиком, имевшим задачу пересечь всю территорию Советского Союза от района Памира до Кольского полуострова в целях разведки военных и промышленных объектов, важных районов Советского Союза с помощью их фотографирования. Рассмотрение проявленной аэрофотопленки и привязка снимков, отпечатанных с нее, дали возможность установить, что сфотографированная с помощью длиннофокусного фотоаппарата с самолета местность является территорией Советского Союза. Произведено фотографирование большей части маршрута от района западнее Ташкента до Свердловска, и, в частности, засняты аэродромы и некоторые другие объекты, сведения о которых составляют государственную и военную тайну Советского Союза.Значительная часть вещественных доказательств, подвергнутых экспертизой исследованию, демонстрировалась в зале суда.
Два дня советский суд разбирает уголовное дело американского летчика-шпиона Френсиса Г. Пауэрса.Ни у кого более не остается ни тени сомнения в том, что, будучй завербован в ,1956 году центральным разведывательным управлениемСШ А, Пауэре вел против Советского Союза активную шпионскую дея-, тельность, являющуюся выражением агрессивной политики, проводимой правительством США. (ТАСС).

С м е н а
Н А  Ч А С  К О Р О Ч Ес  15 июля текущего года строители Томского совнархоза перешли на семичасовой рабочий день. На ряде строек к этому переходу готовились с марта. Например, руководители УНР-291 совместно с партийной, профсоюзной и комсомольской организациями разработали меры по повышению производительности труда, экономии стройматериалов, снижению себестоимости строительно-монтажных работ. Эти мероприятия были обсуждены на общем собрании строителей управления.Работники УНР-291 решили внедрить на штукатурных и малярных работах малую механизацию— раст- воронасосы, пистолеты-распылители, электрокраскопульты. За счет этого производительность труда повысилась на 5 процентов. Плотникам были приданы электроинструменты, а при устройстве мягкой кровли применили холодную мастику вместо горячей. Созданы комплексные бригады, которые могут выполнять различные работы. Приняты меры для сокращения внутрисменных простоев.При подготовке к переходу на семичасовой рабочий день на многих стройках была проведена фотография рабочих смен. Результаты анализировались. При этом были выявлены большие потери рабочего времени из-за низкой организации труда, перебоев в снабжении строительными материалами, нарушений трудовой дисциплины.Например, фотография одной из смен в бригаде каменщиков тов. Якупова из УНР-290 показала, что четверть смены строители теряли из- за несвоевременной доставки раствора к рабочим местам.Накануне перехода на семичасовой, в первых числах июля, в коллективах строительных управлений треста № 97 были снова проведены общие собрания строителей. На них обсудили итоги первого полугодия и меры по организации труда, позволяющие перейти на сокращенный рабочий день.Прошел месяц работы по-новому. Итоги его показывают, что там, где необходимые организационно-технические мероприятия были проведены, строители достигают высоких показателей Б труде. Например, передовые бригады тт. Мищенко, Бабенко,

Крылосовой из УН Р-787, тов. Кур- шакова из УН Р-290, тт. Бронникова и Герт из УНР-739 нашего треста на 115 — 120 и больше процентов вы- по.чняют нормы за семичасовой день.В этих коллективах резко сокращены внутрисменные простои, бригадиры добились высокой дисциплины и организованности, строители освоили по 2 —  3 смежные професшга. Повысилась заработная плата работников бригад.Опыт этих коллективов передается всем строителям треста. Во всех управлениях создаются комплексные бригады. В них будет влито 70 процентов всех рабочих треста. Это позволит повысить производительность труда на 10 процентов.Но далеко не во всех управлениях треста № 97 хорошо подготовились к переходу на сокращенный рабочий день. Руководители УНР-135 тт. Юдин и Стрельников не разработали мероприятий по повышению производительности труда. В строительных 'коллективах этого управления, например, на участке тов. Соколова плохо организовали техническую учебу рабочих. Строителям не ] разъяснили как следует новые усло-j вия оплаты труда и необходимость; лучше организовать труд. Недоста-; точно занималась этим важным д е -; лом и партийная организация управ-I ления и ее секретарь тов. Рогозенко. IПлан июля здесь был выполнен на 56,9 процента, а производительность труда составила 88,6 процента плановой.Да и трудно было ожидать лучших показателей. На стройках управления много неразбери.хи и беспорядка, велики внутрисменные простои рабочих, плохо используются механизмы.Недостатки в механизации строительных работ, в организации производства и труда есть и на ряде строек других управлений. Руководителям управлений надо больше заниматься экономикой производства,; строже следить за улучшением каче-; ственных показателей и за ростом; производительности труда строите-; лей. Только на этой основе коллектив; нашего треста Л? 97 сможет преодо-! леть отставание, добиться выпо.чне-1 ния плана и взятых обязательств. ;
Н. ОВОДОВ,

начальник отдела труда и зарплаты 
строительного треста № 97.

Доярки ко.чхоза имени XXI съезда IKHCC Кожевниковс'кого района ела 'вятся в области. На протяжении мно гих лет коллектив еловской фермы удерживает первенство в соревнова НИИ колхозных молочнотоварных ферм.За последние два года у него по явился серьезный «противник» — коллектив вороновской фермы этого же колхоза. Вороновцы, что назы 'вается, «на пятки» словцам  ̂ наступа ют, того и гляди обгонят. Коллектив там подобрался дружный, в работе упорный.Многие молодые доярки опытных мастериц еловской фермы перегнали Саша ,),лтухова совсем недавно босоногой девчушкой по деревне бегала а теперь эта девушка— лучшая дояр' ка области. Включившись в соревнование за резкое увеличение производства молока во втором году семи- ^летки, она обязалась надоить не ме нее 3.200 килограммов молока на корову.Как девушка выполняет свое обязательство? Вот что об этом рассказывает председатель колхоза М. С. Харитоненков:-  Саша Алтухова обогнала .всех доярок вороновской фермы. В этом году она надоила без малого по 2.600 килограммов молока на корову. За июль получила по 400 килограммов. В августе у нее молока будет надоено не меньше. Саша Алтухова намного перевыполняет свое обязательство.Немного от нее отстала Вера Морозова, которая получила больше 2.400 килограммов молока на корову.Вера Морозова— бригадир доярок, она же и секретарь комсомольской организации. Колхозники уважают ее старательность и боевой задор во всех делах.На ферме хорошо организовано социалистическое соревнование доярок и пастухов. Заведующий фермой Николай Козлов умело организует труд коллектива. Сейчас здесь ведется упорная борьба за то, чтобы в осенние месяцы не допустить снижения надоев молока. Коллектив фермы решил в августе обогнать доярок елов- ,ской фермы. Разрыв между показателями ферм на 1 августа был небольшим —  всего 17 килограммов молока ■ на корову.
На снимке: Вера Морозова (слева),; ;Николай Козлов и Саша Алтухова; подводят итоги соревнования доярок' за очередную пятидневку.

Фото К. Григорьева.

Рассказы о науке

в четвертом квартале всту
пит в строй мастерская ме
ханизированной мойки колб. 
Это предложение старшего тех
нолога технического отдела 
Н . Г. Тимофеевой осуществляет
ся при активном участии конст
руктора В. Г. Щербакова. До 
сих пор мойка колб производи
лась вручную. С  вступлением .в 
строй мастерской двое рабочих 
вместо шести будут управляться 
с заданием. Экономический 
эффект от механизации мойки 
колб —  50 тысяч рублей в год.

Использование 
излучений 

в народном 
хозяйстве

вах глубокие физические и химические изменения, активизировать атомы и молекулы веществ, которые при обычных условиях неактивны. Эта-то способность излучения и используется для ускорения химических реакции.

В . Б О Л Д Ы Р ЕВ , 
доцент Томского 
нолитехншеского 

института.

Сейчас шихта к стекловарен
ным печам доставляется на те
лежках, но скоро здесь все бу
дет по-новому. Изучив опыт Ле
нинградского стеклозавода, спе
циалисты завода под руководст
вом старшего конструктора 
В. И. Яковлева работают над 
созданием вакуумтранспорти- 
ровки шихты к стекловаренным 
печам.

Гр.угша работников во главе с 
главным технологом газового 
цеха А . С . Давыдовым занята 
разработкой системы автомати
ческой загрузки газогенераторов 
смешанного газа. В четвертом 
квартале это нововведение пред
полагают внедрить в производ
ство.

И. А Ж Г И Х И Н .

Технический прогресс, быстрый (РОСТ производительности груда воз- • можны только при внедрении в производство новейших достижений на- I уки. При этом часто само производст- 'во коренным образом переетраивает- |СЯ и улучшается. Одним из примеров I этого является использование излуче- [ний высоких энергий в промышлен- I поста, особенно в химической.Излучения высоких энергий выде- (ляютея при расщеплении ядер ато- •мов радиоактивных элементов. В (Настоящее время такие излучения I могут быть получены в специально [сконструированных для этого ускори- (телях элементарных частиц —  бета- J тронах, циклотронах. Излучение может вызвать в облучаемых вещест-

Наука, изучающая химическое действие излучений высоких энергий на вещества, получила название радиационной химии (от слова радиация— излучение).Чтобы понять выгоды применения радиации в химии, нужно вспомнить, прежде всего, при каких условиях вообще возможна химическая реакция. Вещества обычно вступают в реакцию, если они имеют определенную температуру, находятся под определенным давлением. Часто требуется присутствие еще и ускорителей реакции —  катализаторов. Однако в некоторых случаях и температура, и давление, и катализаторы не помогают —  реакция или не происходит или протекает слишком медленно. Кроме того, применение высоких температур, высоких давлений и катализаторов в химической технологии часто связано с созданием дорогой и сложной аппаратуры, е большими затратами электроэнергии. А это удорожает производство.Ученые установили, что в ряде случаев всего этого можно избежать, если применять радиацию. Более того, радиационно-химическим способом удается провести и такие процессы, которые вообще невозможны без применения излучений высоких энергий.Раз излучение активизирует молекулы способных к полимеризации веществ, то радиационный метод можно использовать при синтезе полимеров. Например, возьмем полимери

зацию этилена. Это процесс, проведение которого обычными химическими методами связано с большими трудностями. Применение излучения его значительно ускоряет. Это очень важно, так как продукт полимеризации —  полиэтилен —  широко применяется в народном хозяйстве. Работы по радиационной полимеризации проводятся в физико-химическо,м институте имени Л. Я. Карпова под руководством академика С. С. Медведева.Вулканизация каучука обычно производится путем смешивания каучука с серой и последующего нагревания. Применение радиации позволяет это делать гораздо быстрее и лучше. Вулканизированные радиационным путем автомобильные покрышки выше по качеству обычных.Радиационный метод все шире применяется в химической промышленности. Очень важной областью его возможного применения является получение окислов азота и азотной кислоты. Азотная кислота легко получается из двуокиси азота. Составные части двуокиси —  азот и кислород —  есть в достаточном количестве в окружающем нас воздухе. Но попробуйте их соединить! Это очень нелегко, так как на активизацию молекулы азота требуется много энергии. До сих пор соединение проводилось двумя путями. Вначале соединяли азот и водород в присутствии катализатора, затем окисляли образующийся аммиак в азотную кислоту. Другой путь заключался в нагревании азотнокислородной смеси до двух— трех тысяч градусов.Ясно, что это очень сложно и обходится не дешево. В физико-химическом институте имени Л. Я . Карпова установлено, что при помощи радиации можно провести активизирование азота и получение азотной

кислоты из воздуха более простым и менее дорогим способом. А это позволит увеличить выпуск минеральных удобрений и другой продукции.Правда, радиационный метод получения связанного азота еще не до конца решен технически, исследования пока ограничиваются рамками лабораторий. Но полученные результаты позволяют надеяться, что новый метод скоро будет широко применен в промышленных масштабах.В нашей стране и за рубежом широко ведутся работы по радиационно-химическому крекингу углеводородов, входящих в состав нефти. Оказалось, что под действием облучения при крекинге значительно увеличивается выход легких фракций, в том числе и бензина, и уменьшается содержание вредных примесей.В лабораториях профессора Н. А. Баха .(Институт физической химии Академии наук СССР и МГУ) и профессора М. А. Проскурина (физикохимический институт имени Л. Я. Карпова) изучается радиационно-химическое действие на водные растворы органических и неорганических соединений. Очень большое значение имеют работы по радиационному окислению органических соединений в растворах. Окисляя таким путем простейшие углеводороды, удается получить уксусную кислоту, ацетон, уксусный альдегид.Существуют и другие пути использования радиационно-химических реакций в производстве.Ученые, например, пытаются их использовать в растворах для создания гальванических элементов, позволяющих превращать энергию излучения в электрическую. Такие гальванические элементы гораздо долговечнее обычных.Итак, ученые работают над тем, чтобы научиться применять излуче

ния для интенсификации производственных процессов.Однако этим не ограничивается использование излучений высоких энергий. Сейчас широко изучаются физический и химический механизм действия радиации на различные вещества и изменения свойств веществ в результате облучени'я.Работы по изучению действия излучения на вещества, в том числе и исследования по радиационной химии и физике, ведутся и в томских вузах и научно-исследовательских учреждениях.В Томском политехническом^институте профессором А. А. Воробьевым, А. Д. Щелоковым и Б. Б. Будылиным систематически изучались изменения физико-химических и электрических свойств щелочно-галлоидных кристаллов под влиянием различных видов облучения.Установлено, что изменения свойств кристаллов под действием рентгеновских лучей и потока электронов зависят ,от их химического состава, дозы облучения и степени дефектности кристалла.Автор этих строк изучает механизм действия облучения на скорость последующего термического разложения твердых веществ. Найдены добавки, увеличивающие устойчивость некоторых ионных солей к гамма-радиации. О результатах этих исследований будет рассказано на втором Всесоюзном совещании по радиационной химии, которое состоится в октябре нынешнего года в Москве.В лаборатории полимеров политехнического института доцент Л. А. Аристов начал работу по изучению зависимости между строением полимеров и их радиационной устойчивостью. Доцент П. А . Савинцев и ассистент И. Г. Берзина получили

очень интересные данные об ускорении процесса контактного плавления в результате облучения.По инициативе политехнического института в декабре 1959 года для работников и студентов томских вузов было организовано чтение цикла лекций по радиационной химии. Лекции прочли старшие научные сотрудники Института физической химии Академии наук СССР И. В. Берещин- ский и А. К. Пикаев.Интересные работы по действию излучения на электрические свойст-' ва различных изоляционных материалов проводятся в бетатронной лаборатории Сибирского физико-технического института Б. М. Ворожцовым, В. М. Нестеровым и другими учеными.В Томском медицинском институте под руководством профессоров И. В. Торопцева' и Д. И. Гольдберга исследуется действие излучения на организм. Старшего научного сотрудника Томского университета И. Б. Прикла- дова интересует влияние радиации на растение.В Томске еще недостаточно, однако, используются возможности по развитию исследований в области действия излучения на вещество. Надо расширить круг проблем исследований, пора подумать также о лучшей| координации работ между отдельными организациями и учеными, работающими в области радиационной химии, физики, биологии.В нашей стране с каждым годом расширяется исследование влияния радиации на вещество. Раскрыто много тайн, сделано много удивительных открытий в этой отрасли науки. Но поиски продолжаются. Излучения высоких энергий все более полно ставятся на службу человеку.
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Идет
сверхплановый

лесв июле сплавщики Краснояр
ского сплавучастка Ергайского 
леспромхоза при плане 80 тысяч 
кубометров отгрузили в баржах 
86 тысяч кубометров круглого 
леса. Впереди идет коллектив 
участка мастера тов. Тарасова, 
выполнивший месячный план на 
125 процентов и отгрузивший 10 
тысяч кубометров сверхпла
новой древесины.

Почти в полтора раза перевы
полнил месячное задание ко.п- 
лектив Красноярского шпалоза
вода.

К. КАЛ И Н ОВСКИ И.

Живица сверх 
плана

Коллектив химлесоучастка 
Ергайского леспромхоза об.ч- 
зался досрочно выполнить зада
ние второго года семилет
ки. Участок хорошо подготовил
ся к сезону. В мае и июне хими
ки собрали и сдали сверх 
плана 21 тонну живицы. В ию
ле на приемные пункты сдано 
104 тонны ценного сырья вме
сто 90 по плану.

Первенство в соревновании 
удерживает коллектив участка, 
которым руководит мастер тов. 
Саух. В июле он собрал более 
28 тонн живицы при норме 17. 
7 тонн сверхплановой живицы 
сдал мастерский участок тов. 
Беляева. В два— три раза пере
выполнили месячное задание 
вздымщики тт. Бесчастнов, Ива
нов, Рычков, Бодиков и многие 
другие. ___________

Дорогие гости 
в Тегульдете

в  Тегульдете побывал коллек
тив Томского областного театра 
имени Чкалова. Жители район
ного центра и Берегаевского 
леспромхоза просмотрели спек
такли «Стряпуха», «Барабан
щица». Тегульдетцы тепло ап
лодировали артистам. Исполни
тельницам главных ролей тт. 
Афониной и Надеждиной были 
преподнесены цветы.

С . Ч ЕРН О В.

Лектор-
энтузиаст

Среди членов Томского ©б- 
ластного отделения Общества 
по распространению политиче
ских и научных знаний есть не
мало бывших учителей, врачей, 
инженеров, партийных работни
ков. которые сейчас находятся 
на пенсии.

Пенсионер Петр Афанасье
вич Зайцев часто выступает с 
лекциями в колхозах нашей об
ласти. Лекции тов. Зайцева, 
опытного специалиста-льново- 
да, вызывают большой интерес 
среди колхозников. Только в 
прошедшем полугодии он про
читал около 40 лекций, боль
шинство из них по экономике 
сельского хозяйства.

Прежде чем выступить с 
лекцией, он внимательно знако
мится с хозяйственными дела
ми колхоза, беседует с колхоз
никами. в своих лекциях он вы
сказывает практические предло
жения, советует, как улучшить 
экономическое состояние кол
хоза.

Так, в колхозе «Трудовик» 
Туганского района тов. Зайцев 
обратил внимание на старые 
скирды тресты и льносоломки 
и помог организовать обработ
ку этого ценного сырья.

В этом же колхозе лектор по
мог организовать мочку льна в 
искусственных водоемах и суш
ку тресты.

С  помощью Петра Афанасье
вича в колхозе «Прогресс» это
го же района установлен льно
трепальный агрегат, который 
намного облегчил труд колхоз
ников.

Недавно в областное отделе
ние Общества поступила Почет
ная грамота президиума Всесо
юзного общества по распростра
нению политических и научных 
знаний, которой награжден 
П. А . Зайцев за активное уча
стие в лекционной пропаганде.

Я. Ш ЕСТО П АЛ О В.
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Каждый человек по-своему входит в трудовую жизнь. Один 
сразу находит дело по душе, другой испытывает несколько про

фессий, чтобы предпочесть одну всем остальным.
Вот так и Федя Токарев. Учился сначала на шофера. А  потом 

пришел на завод «Снбэлектромотор», встал за карусельный ста
нок и сразу почувствовал, что это как раз то, что надо. И  работа 
спорится в руках. Каждый месяц не меньше чем в полтора ра
за норму перевыполняет. Но он уверен, что работать можно луч
ше. Для этого он и старается повышать свою квалификацию, 
учится в машиностроительном техникуме, на вечернем отделе
нии.

Н а снимке: Ф . Токарев.

Н о в о е  и  а, т о п ю с ш х  
п р  е д п р  и л  т л я х

Перемены 
на асфальтовом 

заводе
На Томском асфальтовом за

воде полностью механизированы 
все работы в дробильном хозяй
стве. Это стало возможным пос
ле реконструкции мастером 
предприятия Н. А . Аверкиным 
дробильно-сортировочной уста
новки. В результате производи
тельность агрегата при дробле
нии гравия повысилась на поло
вину. Число рабочих, занятых 
на обслуживании установки, со
кратилось в 2,5 раза.

На заводе закончен монтаж 
двух новых, более совершенных 
асфальтовых установок.

явлен двухмесячник по выявле
нию внутренних резервов пред
приятия. В каждо.м цехе созда
ны специальные штабы во главе 
с начальниками цехов и инжене
рами. Заводской штаб возглав
ляет за.меститель главного ин
женера предприятия тов. Бори
сенко.

Двухмесячник 
по выявлению 

внутренних 
резервов

После обсуждения решений 
июльского Пленума Ц К  К П С С  
на подшипниковом заводе объ-

Растет
мощностьГ[^ЭС-П

На Томской ГРЭС-Г1 тОк дает 
еще одна новая турбиИа. В ко
тельном, цехе устанавливается 
котел, который позволит создать 
резерв пара.

Узким местом является здесь 
подача топлива. Существующая 
система, несмотря на увеличе
ние скорости движения ленточ
ных транспортеров, работает с 
перегрузкой. К концу года всту
пит в строй новая система топ- 
лнвоподачи, по своей произво
дительности в три раза больше 
нынешней.

В четвертом квартале будет 
сдана в эксплуатацию новая 
установка химической очистки 
воды для питания котлов. Она 
удлинит срок службы котлов.

С Т Р О Я Т  мост
Совсем недавно по деревянно

му мосту через реку Ушайку в 
районе площади имени В. И. Ле
нина ходили тысячи пешеходов. 
А  сегодня здесь за аккуратным 
зеленым забором раскинулась 
строительная площадка, общей 
площадью около семи тысяч 
квадратных метров.

Еще ранней весной на сессии 
городского Совета было приня
то решение на месте старого 
деревянного моста через реку 
Ушайку соорудить новый, же
лезобетонный мост. Уже разоб
раны настил и деревянные опо
ры старого моста, мощные само
свалы подвозят строительные 
материалы.

Как будет выглядеть новый 
мост?

Ширина моста будет более 
70 метров. Он будет выглядеть 
заасфальтированной площадкой, 
которая вместе с прилегающей 
частью проспекта имени Ленина 
и Набережной реки У  шайки со
ставит площадь в 6.300 квадрат
ных метров.

Подсчитано, что для сооруже
ния моста потребуется свыше 
18 тысяч кубометров гравия, 
пять с половиной тысяч кубо
метров бетона, более 100 тонн

л

железной арматуры и большое 
количество пиломатериалов. 
Кроме этого, строителя.м пред
стоит перекрыть реку Ушайку и 
пустить ее по новому руслу.

Строительство моста объявле
но народной стройкой. На строй
ке можно встретить рабочих 
треста «То.мскстрой», студентов 
инженерно-строительного ин
ститута, рабочих завода «Сиб- 
электромотор», шоферов авто
хозяйства №  3...

Большинство строителей пе
ревыполняет нор.мы выработки 
в полтора— два раза. Так, мото
рист И. Нормантос и крановщик 
тов. Гера выполняют производ
ственное задание на 200 про
центов.

Хорошо работают студенты 
строительного института тт. Ля- 
шевич, Лыков, Баринов и мно
гие другие. Руководит участком 
опытный строитель коммунист 
Н. И. А.мбрось.

Томичи должны принять са
мое активное участие в строи
тельстве моста.

В. П О Д Д У Б Н Ы Й .
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Общественность 
и технический прогресс

Состоялся очередной пленум областного совета профсоюзов, обсудивший итоги работы V пленума ВЦСПС и задачи профсоюзны.х организаций по выполнению решений июльского Пленума ЦК КПСС. С докладом выступил председатель облсовпрофа тов. Цыцарев.Докладчик и выступавшие в прениях говорили о новом трудовом и политическом подъеме трудящихся области, вызванном постановлением июльского Пленума ЦК КПСС.Бригадир бригады коммунистического труда тов. Иванова с текстильной фабрики рассказала, что коллектив фабрики обязался выполнить задание семилетки за пять лет. Июльский план фабрика выполнила на 107,7 процента. Коллектив настойчиво совершенствует технологию производства. Улучшилось качество продукции. Освоейь! новые виды изделий. Перейдя на сокращенный рабочий день, коллектив за семь часов благодаря лучшей организации труда выпускает продукции больше, чем за 8 часов. Фабрика включилась в борьбу за звание предприятия коммунистического труда.Об успехах трудящихся в борьбе за выполнение решений июльского Пленума ЦК КПСС говорили бригадир завода резиновой обуви тов. Оглоблина, заместитель главного инженера подшипникового завода тов. Борисенко, бригадир строительного управления ГРЭС-2 тов. Зудов и другие участники пленума.Отмечалось, что промышленность области выполнила семимесячный план на 101,7 процента. Коллективы заводов «Томкабель», подшипникового. электролампового, «Сибэлектро- мотор», Каргаеокского и Зырянского леспромхозов добились известных результатов в техническом совершенствовании производства.На предприятиях области все более широкое распространение получают различные формы участия общественности в борьбе за технический прогресс. Успешно работают многие творческие комплексные бригады, общественные конструкторские бюро, отделения научно-технических обществ.Председатель первичной организации Всесоюзного химического общества имени Менделеева на химфарм- заводе тов. Шапиро рассказал, что у них на заводе функции технического совета переданы первичной организации общества, которая проводит большую работу по техническому совершенствованию производства, внедрению достижений науки и техники.Многие профсоюзные организации под руководством партийных организаций развернули широкое соревнование среди трудящихся за выполнение обязательств каждым предприятием, цехом, участком, каждым рабочим. Однако некоторые профсоюзные организации плохо заботятся о создании условий для соревнующихся, мирятся с тем, что отдельные коллективы, рабочие не выполняют заданий.За семь месяцев не выполнили плана по росту производительности труда 42 предприятия. Особенно неудовлетворительно выполняют планы и обязательства многие предприятия лесной промышленности.Основной причиной неудовлетворительной работы многих леспромхозов являются слабая организация труда, плохое использование техники, медленный ввод новых производственных мощностей. Руководители комбината «Томлее», обком профсоюза рабочих лесной и деревообрабатывающей промышленности не принимают действенных мер для распространения среди всех лесозаготовителей передовых методов труда.

С пленума областного строительных организациях прово-
г п я о т п  nnofftm tcf^O R  ^ится большая работа по переходу совета прод)СО Ю ЗО в  сокращенный рабочий день и упорядочению заработной платы. Од.чако в этом важном деле есть много недостатков. Проводится мало мероприятий, способствующих выполнению заданий по росту производительности труда в условиях сокращенного рабочего дня. Есть факты, когда при подготовке к переходу на сокращенный рабочий день несвоевременно сообщаются рабочим новые нормы выработки, неправильно применяются тарифные сетки, не организуется производственная учеба. Профсоюзные организации должны устранить эти недостатки.На пленуме указывалось на необходимость улучшения техники безопасности, больше заботиться об улучшении бытовых и культурных условий трудящихся.Успешное выполнение решений июльского Пленума ЦК КПСС требует от профсоюзных организаций усиления организаторской, работы. Следует проводить массовые смотры технического уровня производства и качества выпускаемой продукции, конкурсы на лучшее решение актуальных технических проблем, создавать творческие комплексные бригады, повысить роль постоянно действующих производственных совещаний.Председатель обкома профсоюза рабочих лесной и деревообрабатывающей промышленности тов. Селиванов и председатель обкома профсою^ за , работников просвещения, высшей школы и научных учреждений тов. Зубков критиковали работников отдела труда и заработной платы облсовпрофа, и, в частности, его заведующую тов. Астахову, за кабинетный стиль работы.На пленуме были высказаны предложения о создании при совнархозе и на крупных предприятиях советов новаторов производства, а также об организации постоянного семинара для профсоюзного актива.Б работе пленума приняли участие первый секретарь Томского обкома КПСС тов. Марченко и член президиума ВЦСПС тов. Новиков.По обсужденному вопросу пленум

Следует постоянно заботиться о развитии коммунистического соревнования, движения последователей Валентины Гагановой, о внедрении в производство всего нового, передового. Бригадир строительного управления ГРЭС-2 тов. Зудов рассказал, что строители, применив новый метод работы, построили 88-комнатный дом за 3 месяца. Но этот опыт не распространяется среди всех строителей области, в том числе и в строительном управлении ГРЭС-2. А здесь некоторые-'дома строятся по три года.На пленуме отмечалось, что некоторые комитеты профсоюза не проводят необходимой организаторской работы по внедрению новой техники. Есть еще такие факты, когда из-за косности отдельных руководителей простаивает новейшее оборудование. Например, на заводе «Сибэдектромо- тор» не работают подвесные конвейеры для транспортировки статоров иа сборку, бездействует автоматческая линия. На подшипниковом заводе не используются автооператоры, полуавтоматы по сборке конических подшипников.Некоторые фабрично-заводские и местные комитеты профсоюзов мало интересуются, как внедряются предложения рационализаторов в производство, слабо помогают им.Облсовпроф, постройкомы не организовали широкого общественного контроля за выполнением планов капитального строительства. Срываются сроки сдачи в эксплуатацию ряда промышленных и культурно-бытовых объектов, медленно идет жилищное строительство-В последнее время укрепилась связь ученых вузов с предприятиями области. В политехническом институте, например, сформировались крупные творческие коллективы, которые совместно со специалистами предприятий разрабатывают и внедряют в производство важные работы по техническому прогрессу. Однако связь с производством многих кафедр II ученых далеко не достаточна. Об этом, в частности, говорил на пленуме конструктор завода «Сиб- электромотор» тов. Шелехов.

об

принял соответствующее постановле В этом году в промышленности в ние.
О т к л и к и

к вопросу 
установлении 

прямого 
воздушного 
сообщения 

между Советским 
Союзом и СШАКак известно, советско-американским соглашением об обменах в области науки, те.хники, образования и культуры, заключенным 21 ноября 1959 года, предусмотрено установление прямого воздушного сообщения между Советским Союзом и США, Была достигнута договоренность, что переговоры между советской и американской делегациями по этому вопросу начнутся 18 июля с. г. в г. Вашингтоне.14 июля с. г ., накануне намечавшегося отлета советской делегации в СШ А, посольство США в Москве передало МИД СССР памятную записку, в которой предлагается отложить дату начала переговоров «до более подходящего времени».18 августа МИД СССР направил ответ па памятную записку правительства США, в которой правительство СССР приняло к сведению заявление правительства США о том, что оно, вопреки имевшейся договоренности, не имеет намерения вести в настоящее время переговоры об установлении прямого воздушного сообщения между СССР и США.

В Томском 
планетарии

Открылся после переоборудо
вания Томский планетарий. Тру
дящиеся сел и городов области, 
экскурсанты посещают его с 
большим интересом. Теперь 
здесь на звездном небе можно 
наблюдать искусственные спут
ники Зе.мли.

В планетарии читаются лек
ции о строении Вселенной и об 
освоении космоса. Перед посе
тителями выступают лекторы—  
кандидат физико-математиче
ских наук доцент В. Е, Зуев и 
член Общества по распростране
нию политических и научных 
знаний Л. М . Кулагина.

С Э Т И М  П О Р А  К О Н Ч А Т ЬРазговор о рациональном использовании грузового автотранспорта, начатый в газете «Красное знамя» статьей «Левый рейс», очень своевременен. Действительно, в некоторых учреждениях и организациях Томска еще встречаются «добрые дяди», которые мирятся с «левыми» рейсами, приписками и простоями машин, с использованием автотранспорта не по назначению. Нередко эти «добрые дяди», чтобы скрыть нарушения, делают в путевых документах шоферов очковтирательные записи или щедро приписывают несуществующие тонна-километры.Недавно контрольно-ревизорская служба облавтотреста проконтролировала работу автохозяйства iN: 4. Выяснилось, что работники пивзавода, в распоряжение которого направлялись машины, безответственно относятся к оформлению товарно-транспортных документов. В результате стали возможны приписки.Так, если судить по товарно-транспортным документам, шоферы автохозяйства INI 4 перевезли 491,5 тон

ны грузов. А вот согласно бухгалтерским документам, составленным работниками пивзавода, оприходовано и списано только 428,8 тонны грузов. Установлено, что разница в количестве перевезенного груза— 62,7 тонны — приписки фактически невыполненных автохозяйством работ. Они стали возможными лишь благодаря полному отсутствию контроля за работой шоферов.К сожалению, нередко приходилось сталкиваться не только с приписками, но и со многими другими фактами неправильного использования автотранспорта.Если веритр путевым документам водителя машины ГАЗ-51 № 57-26 грузового автохозяйства М  2 Муслимова, то в течение нескольких дней он был занят перевозкой строительных грузов. Однако записи в документах оказались «липовыми». По распоряжению прораба УНР-739 Старикова шофер Муслимов развозил со склада лесоперевалочного комбината... дрова для работников УНР. Шофер Муслимов и прораб Стариков

встали на путь обмана государства.Или другой случай. Шофер автохозяйства № 2 Кузьмин на^-^'автома- шине ГАЗ-51 № 58-22 был направлен в УН Р-740. В его путевых документах значилось, что машина использовалась для перевозки грав'ия. И опять проверка установила, что запись фиктивная. Кузьмин перевозил дрова работникам УНР.Нет сомнений, что виновные в приписках и в использовании автотранспорта не по назначению должны быть строго наказаны.В успешном выполнении заданий семилетки грузовому автотранспорту отведена большая роль. И чем рациональнее мы будем использовать автомашины, тем быстрее выполним план грузоперевозок, вовремя доставим на стройки семилетки необходимые грузы.
С. ТАРАСЕНКО,

Б. ХИСАМУТДИНОВ, 
ревизоры контрольно-ревизорской

службы Томского облавтотреста.

ВЫПОЛНИМ РЕШЕНИЯ 

ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА 

ЦН КПСС

Внедрение
новой

техники
В . С А М О Й Л О В ,

главный инженер завода 
„Том кабель” ,

Г . К У З Н Е Ц О В , 
заместитель главного 

инженера.

Решения XXI съезда КПСС, июльского Пленума ЦК КПСС поставили перед трудящимися нашей страны задачу всемерного повышения производительности труда на базе неуклонного развития науки и те-хни- ки.Многое в этом направлении предстоит сделать и коллективу нашего предприятия. Семилетний план развития завода предусматривает рост выпуска продукции более чем в три раза. При этом производительность труда должна возрасти на 75 процентов.Главным направлением в решении этой задачи является внедрение новой техники, прогрессивной те.хноло- гии, а также ввод в действие новых производственных мощностей и модернизация оборудования.Коллектив завода «Томкабель» постоянно работает над решением этих

задач. Если за семилетие с 1952 по 1958 год на заводе было внедрено пять поточных линий наложения на кабели электрической изоляции и защитных шлангов, то только за полтора года семилетки внедрено четыре таких линии. К концу семилетия в це.хах «Томкабеля» планируется внедрить еще 12 поточных линий.Старое, малопроизводительное оборудование —  холодные прессы, горизонтально-изолировочные машины, шприц-прессы и вулканизационные аппараты играют все меньшую роль в технологическом процессе. Их заменяют мощные агрегаты непрерывной вулканизации.Например, во второй половине прошлого года были смонтированы и освоены два агрегата непрерывной вулканизации. Условногодовая экономия от их внедрения составила около 1.200 тысяч рублей. В период подготовки к июльскому Пленуму ЦК Й С С  в цехе шахтных кабелей был смонтирован и сдан в эксплуатацию самый мощный на заводе агрегат непрерывной вулканизации —  АНВ-250. Он накладывает защитную шланговую оболочку тяжелых переносных кабелей диаметром более 40 миллиметров.За полтора года, истекшие с начала семилетки, в цехах завода внедрены мероприятия, которые в корне меняют лицо производства. Оно специализируется в основном на выпуске проводов, шнуров и кабелей с резиновой изоляцией и в резиновом шланге, а также кабелей с пластмассовыми изоляцией и защитными оболочками.В прошлом году инженеры завода тт. Дмитриевская, Домрачева, Бурга- ев и России закончили научно-исследовательскую работу с целью получения эмульсии для волочильных машин, которая изготовляется на основе минеральных, а не растительных масел. Группой этих инженеров разработана передовая технология варки эмульсии с использованием ультразвука. При этом значительно повысилась производительность труда

при изготовлении эмульсии. В текущем году все волочильные машины переведены на новую эмульсию, что ежегодно экономит 200 тысяч рублей.В резиноподготовительном цехе внедрены агрегаты без ситового просева сыпучих материалов для резиновых смесей, а также установлено устройство для автоматического регулирования толщины каландрованного резинового полотна при его изготовлении. Это устройство позволяет получать полотно одинаковой толщины, экономит много материалов.В итоге этих мероприятий производительность труда на ряде участков резиноподготовительного цеха повысилась на 18— 20 процентов.Коллектив цеха кабелей внедрил автоматы для остановки ряда крутильных машин при обрыве проволоки или стренги. Внедрение их на 2— 2,5 процента повысило производительность труда при скручивании жил и экономит в год не менее 30 тонн меди.Установка нового и модернизация действующего оборудования, а также механизация и автоматизация технологических процессов позволили коллективу завода в прошлом году увеличить выпуск продукции на 9,6 процента. Только внедрение новой техники и передовой технологии обеспечило рост производительности труда по сравнению с 1958 годом на 10 процентов при общем повышении производительности труда за это время на 16 процентов. В первом полугодии текущего года рост производительности труда составил по сравнению с тем же периодом прошлого года 15,2 процента.Однако, уровень механизации производственных процессов на заводе еще недостаточен. Во всех цехах, особенно вспомогательных, многие Операции, в том числе и тяжелые, выполняются вручную. Удельный вес ручного труда на предприятии составляет 10— 12 процентов.Что же делается на заводе по даль.

нейшей механизации и автоматизации производства?В текущем году работники базовой лаборатории автоматики Томского совнархоза совместно с коллективом завода осуществляют комплексную автоматизацию шлангового агрегата непрерывной вулканизации АН В-150. Она даст возможность автоматически изменять режим работы отдельных узлов агрегата при перемене температуры пара и характеристик резиновой смеси.Комплексная автоматизация АНВ-150 обеспечит постоянное натяжение кабелей при вулканизации, постоянный наружный диаметр кабеля по оболочке. Кроме улучшения качества ошлангования и экономии материалов, автоматизация повысит производительность труда.В текущем году работники цехов я отделов завода осуществляют также автоматизацию остановки крутильных машин всех типов при обрыве проволоки, стренг или жил, механизируют подачу резины с разогрева- тельных вальцов к червячным прессам агрегатов непрерывной вулканизации.В настоящее время пересматривается генеральный план завода. В новом плане комплексной механизации и автоматизации производства будет уделено особое внимание с тем, чтобы к концу семилетки было механизировано не менее 95 процентов всех технологических процессов.В волочильном цехе, например, будут внедрены агрегаты совмещенных процессов волочения и отжига проволоки, централизованная подача эмульсии к волочильным машинам. Здесь же будут смонтированы агрегаты непрерывного травления и нейтрализации медной катанки. В них будет автоматическ* поддерживаться нулшая концентрация травильного раствора.На поточные автоматические линии будет переведено все производство резины в резиноприготовительЕоз! цехе.
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Международная жизнь
„Корейцы С нетерпением ждут дорогого гостн“ З а р у б е ж н ы е  ю р и с т ы

о процессе ПауэрсаП Х Е Н Ь Я Н , 18 августа. Коррес
пондент Т А С С  Б. Кулаевский сооб
щает: Трудящиеся К Н Д Р  горячо 
приветствуют визит Н . С . Хрущ е
ва, намеченный на начало октября 
этого года.

Рабочие города Чхончжина —  
центра черной металлургии страны 
решили отметить приезд дорогого 
гостя из Советского Союза успеха
ми в труде.

Мы, заявил инженер металлурги

ческого завода имени Ким Чака Ли 
Вин Чон, преисполнены громадной 
радости в связи с сообщением о 
том, что товарищ Хрущев —  пос
ланец великого Советского Союза, 
нашего близкого друга и искренне
го помощника, посетит нашу стра
ну. Этот визит еще более укрепит 
вечную и нерушимую дружбу и 
сплоченность между корейски.м и 
советским народами. Визит товари
ща Хрущева послужит громадной

вдохновляющей силой для наших 
трудящихся, семимильными шага
ми идущих к социализму.

Ким Док Сун, выражая мысли 
рабочих Копхунского леспромхоза 
(провинция Чаган), заявил: Для 
нас, всегда с безграничной гор
достью думающих о том, что мы 
имеем такого великого союзника 
как Советский Союз, визит 
Н . С . Хрущева большая радость.

Посрамленные конгрессмены
Выявляемые со скрупулезной 

точностью и строгими процессуаль
ными нормами обстоятельства тяж
кого уголовного преступления, со
вершенного американским летчи- 
ком-шпионом Фрэнсисом Пауэрсом, 
заставляют нервничать многих ва
шингтонских деятелей. Трудное 
положение, в котором они оказа
лись, вполне можно понять, по
скольку им нечего противопоста
вить объективным фактам.

Как быть в таком случае? Выход 
нашелся. Факты, оказывается, 
можно игнорировать. Так решили 
поступить члены американского 
конгресса Мэхон, Уолтер и Макги.

Что бы ни говорили о процессе 
очевидцы, что бы ни сообщали о 
показаниях подсудимого Пауэрса 
американские корреспонденты, эти 
конгрессмены априори решили 
твердить одно и то же за^енное  
ими слово —  «пропаганда». Таким 
путем они, возможно, думали от
махнуться от многочисленных воп
росов, которые в эти дни им, ве
роятно, задают американские из
биратели. Такую же тактику пыта
лись применить и некоторые газе
ты, выпустившие на страницы сво
их газет «специалистов по русско
му праву», силящихся «доказать», 
что в Москве вообще не может 
быть нормального, честного суда 
над иностранцем, тем более амери
канцем. Цель заключалась в том, 
чтобы подвести читателя к выводу, 
будто вместо суда в Москве про
изойдет нечто вроде «политической 
демонстрации», пропагандистской

кампании против С Ш А . Другие, в 
порядке «разделения труда», .мус
сировали глупую идею, будто рус
ские «обработали» Пауэрса и что 
в тако.м случае нечего даже при
слушиваться к тому, что будет 
происходить на процессе.

Но, как это всегда бывает, фак
ты оказались сильнее вымыслов. 
После первого же дня суда над 
Пауэрсом, профессиональных
«скептиков» и злоумышленных 
пропагандистов высмеяли мировая 
печать и присутствующие на про
цессе иностранные наблюдатели. 
Иностранцы обращают внимание 
на исключительно строгое соблюде
ние юридических положений на 
процессе, сочетающееся с гуман
ностью и человечностью советского 
суда. Отец преступника Оливер 
Пауэрс, присутствующий в зале 
суда, заявил корреспондентам аме
риканских агентств: «Мой сын та
кой же, как всегда. Каждое слово—  
его собственное». Такое же мнение 
высказал американский адвокат

Паркер, сопровождающий жену 
Ф . Пауэрса.

О строгом соблюдении на про
цессе всех юридических норм сего
дня пишут многие европейские га
зеты. «Пари ж ур», например, обра
щает внимание на то, что совет
ский суд «предоставляет все гаран
тии свободы и защиты личности». 
А  на страницах лондонской «Ив- 
нинг стандард» английский крими
налист Лайонэл Дейчес свидетель
ствует, что судебное следствие на 
московском процессе «почти пол
ностью совпадает с процедурой 
английского военного суда», В ана
логичном духе высказываются и 
другие специалисты.

Что скажут после всего этого 
посрамленные американские кон
грессмены? Какой новый трюк они 
придумают, чтобы бросить тень на 
справедливый суд над американ
ским шпионом?

И. ОРЛОВ.
Обозреватель Т А С С .

Вместе с юристами многих стран 
на процессе Пауэрса присутствует 
американский юрист В . Холлинэн, 
который в 1952 году был кандида
том на пост президента С Ш А .

— Я считаю, что судебное раз
бирательство по делу Пауэрса ве
дется абсолютно' справедливо, —  
заявил Холлинэн корреспонденту 
Т А С С . Американский юрист под
черкнул, что он изучал советское 
уголовное право и на него произ
вел большое впечатление его про
грессивный и гуманный характер.

Холлинэн сказал, что, по его мне
нию, военная коллегия рассматри
вает дело Пауэрса так же, как это 
делал бы обыкновенный уголовный 
суд. Единственная разница лишь в 
том. Что судьи —  военные. Холли
нэн отметил, что Генеральный про
курор С С С Р  Руденко очень спра
ведлив по отношению к обвиняемо
му. Вопросы, которые он задает 
Пауэрсу, направлены на то, чтобы 
получить как можно более полную 
информацию по существу дела, а 
не к тому, чтобы поставить подсу

димого в затруднительное положе
ние.

— Я  не думаю. —  сказал аме
риканский юрист, —  что если бы 
Пауэрса судили в С Ш А , то к нему 
относились бы так вежливо и вни
мательно. Холлинэн отметил, что 
он считает защиту подсудимого 
адвокатом М . Гриневым весьма со
вершенной.

Известный английский юрист 
Л. Дейчес указал, что судебное 
разбирательство на процессе Пау
эрса ведется с достоинством, ува
жением прав человека и вежли
востью. Суд, продолжал он, делает 
все, чтобы как обвинение, так и за
щита тщательно придерживались 
правил юридической процедуры, и 
это осуществляется успешно.

Л. Дейчес сказал, что ему было 
приятно отметить вежливую, сдер
жанную манеру допроса обвиняемо
го генеральным прокурором. Его 
допрос не оскорблял и не задевал 
Пауэрса. Именно такой стиль доп
роса обвиняемого прокурором лю
бят в Англии.

(Т А СС).

Венгерская Народная Республика. Недавно город Сталинварош от
метил свой десятилетний юбилей. За этот короткий срок самоотвер
женным трудом венгерского народа создан город, насчнтьшающий  ̂ бо
лее 30 тыс.чч человек населения. Здесь построено одно из крупнейших 
предприятий страны — Дунайский металлургический комбинат.

На снимке: доменные печи Дунайского металлургического комби
ната. (Фотохрюника Т А СС ).

Гробовое молчание
Французская печать о суде 

над Пауэрсом

Справ ер,ливый 
суд

П Р А Г А , 18 августа. (Т А СС). Вся
чехословацкая печать сообщает се
годня о процессе американского 
летчика-шпиона Пауэрса. Некото
рые газеты посвящают материалам 
процесса целые полосы.

В статье «Ложь, не пережившая 
и одного дня» газета «Руде пра
во» метко высмеивает вымыслы 
американских пропагандистов об 
«обработке» Пауэрса советскими 
органами.

■ уже в первые часы судебного 
разбирательства, пишет газета, эта 
ложь выглядела, по меньшей мере, 
смешной. Поведение и показания 
Пауэрса свидетельствуют о том, 
что он довольно. тщательно обду
мывает, как ему держаться, пы
таясь преуменьшить свою вину и в 
то же время не слишком разгне
вать своих хозяев в С Ш А .

„Процесс над человеком, 
ставшим орудием Пентагона“

Б Е Р Л И Н , 18 августа. (ТАСС). 
Судебный процесс американского 
летчика-шпиона Пауэрса находит
ся сейчас в центре внимания обще
ственности Германской Демократи
ческой Республики. Его ход под
робно освещается печатью и радио 
Г Д Р . Сегодняшние берлинские га
зеты опубликовали на первых стра
ницах подробные отчеты о первом 
дне процесса, а также фотографии 
из зала суда. Газеты отмечают, что 
американркий летчик-шпион при
знал себя виновным в совершении 
преступных действий против Со
ветского Союза.

Московский корреспондент газе
ты «Нейес Дейчланд» отмечает, 
что допрос обвиняемого, проведен
ный представителем обвинения Ге
неральным прокурором С С С Р  Р у
денко, дал ясную картину шпиона
жа и агрессии, показал вину Пау
эрса, действовавшего по приказу 
высоких учреждений С Ш А .

Как отмечает газета «Берлинер- 
цейтунг», допрос Пауэрса подтвер
дил все, что было изложено в об
винительном заключении.

Те, кто давал Пауэрсу его шпион

ские задания, ныне находятся в 
центре этого судебного процесса, 
подчеркивает газета «Берлинер- 
цейтунг».

Газета подчеркивает, что обви
няемому Пауэрсу были предостав
лены все возможности для защиты.

Профсоюзная газета «Трибюне» 
отмечает, что процесс, происходя
щий в Москве, является процессом 
над человеком, ставшим орудием 
Пентагона.

«Трибюне» подчеркивает, что в 
результате первого дня процесса 
доказано, что шпионскому полету 
Пауэрса над территорией Советско
го Союза предшествовала длитель
ная подготовка и что в осуществле
нии политики военных приготовле-

В А Ш И Н Г Т О Н , 18 августа. 
(ТАСС). После неуклюжей попыт
ки командования военно-воздуш
ных сил Соединенных Штатов 
вновь пустить в обращение уже 
разоблаченную версию, прикры
вающую подлинную деятельность 
американского шпионского подраз
деления «10— 10», в котором слу
жил Пауэрс, официальный Вашинг
тон решил обойти гробовым молча
нием показания Пауэрса, изобли
чающие агрессивные замыслы его 
хозяев.

Как сообщает агентство Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, государствен
ный департамент запретил офици
альным представителям всех пра
вительственных органов и ведомств 
публично комментировать процесс 
Пауэрса.

Организаторы агрессивных про
вокаций против Советского Союза 
явно недовольны тем, что Пауэрс 
не воспользовался ядом, которым 
они его снабдили. «Возможно есть 
некоторые лица, многозначительно

пишет сегодня корреспондент ва
шингтонской газеты «Ньюс» Тей
лор, которые хотели бы, чтобы 
Пауэрс не предпочел остаться в 
живых и предстать перед совет
ским судом, чтобы рассказать все
му миру об американских самоле
тах «У-2».

Хозяева Пауэрса продолжают 
твердить очевидную всему миру 
глупую выдумку о том, что Пауэрс 
якобы подвергся «обработке» и 
что поэтому-де нельзя верить его 
показаниям. И.х не смущает при 
этом даже то обстоятельство, что 
президент Эйзенхауэр фактически 
отказался поддержать эту выдум
ку. Как сообщает агентство Юнай
тед Прюсс Интернейшнл, некие 
анонимные официальные предста
вители, хотя и были «озадачены 
заявлением президента Эйзенхау
эра», по-прежнему утверждают, 
что якобы есть доказательства, 
опровергающие мнение президента, 
что Пауэрс не подвергался «обра
ботке».

У  лЖи очень короткие ноги
18Н Ь Ю -Й О Р К ,

(Т А СС). Газета «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» поместила сообще

ний, составной частью которых яв- ние Юнайтед Пресс Интернейшнл
ляются эти полеты, участвуют 
союзники Соединенных Штатов.

Касаясь личности обвиняемого, 
газета пишет:

Для преступлений, которые со
вершил Пауэрс, вербуются люди, 
являющиеся типичным продуктом 
американского образа жизни, их 
бог —  это доллар, которому они 
продают свою совесть.

Никаких признаков давления
Б О Н Н , 18 августа. (Т АСС). 

«Пауэрс признает себя виновным», 
«Пауэрс: Я признаю себя винов
ным», «Пауэрс заявляет суду: «Я  
признаю себя виновным» —  под 
такими заголовка.ми западногер
манская печать публикует сегодня 
на первых полосах обширные отче
ты о первом дне судебного процес
са в Москве над американским воз
душным шпионом.

Пауэрс, подчеркивает газета 
«Вестфелише рундшау», признал, 
что «на управляемом им разведы
вательном самолете «'У-2», сбитом 
первого мая над Свердловском, он 
занимался шпионажем над Совет- 
ски.м Союзом». Как отмечает газе
та «Ди вельт», Пауэрс признал, 
что его самолет находился на высо
те 20.000 метров, когда он был по
ражен советской противовоздуш
ной ракетой. «Тем самым, —  под
черкивает «Ди вельт», — он под
твердил сообщение Хрущева, в ко
тором правительство С Ш А  вырази

ть! «Франкфуртер альгемейне» 
указывается, что «Пауэрс неодно
кратно подтверждал, что он знал о 
шпионском характере своей дея
тельности». Это же место из пока
заний американского воздушного 
шпиона отмечает и газета «Штут- 
гартер цейтунг». Пауэрс знал, за
мечает газета, что «его полет над 
советской территорией служил це
ли сбора секретной инс^ормацин».

Накануне открытия суда над 
Пауэрсом западногер.манская бур
жуазная печать всеми способами 
старалась внушить общественности, 
будто в процессе подготовки к суду 
на американского воздушного шпи
она было оказано давление, будто 
он был подвергнут во время пред
варительного следствия специаль
ной акции «промывания мозгов». 
Сегодня газеты явно бьют отбой. 
«Никаких признаков «промывания 
мозгов», —  заявляет в заголовке 
газета «Генераль-анцейгер». Близ
кая к Аденауэру газета «Рейнише 
пост», которая только вчера вы-

ветническими утверждениями, вы
нуждена заявить сегодня: «Пауэрс 
подтвердил, что Советы обраща
лись с ним хорошо». Слова Пауэр
са о том, что во время предвари
тельного заключения советские 
власти обращались с ним хорошо, 
приводят также и другие западно 
германские газеты.

о клеветническом высказывании 
вице-президента Никсона в адрес 
советского правосудия в связи с 
уголовным процессом летчика- 
шпиона Пауэрса. Никсон ссылал
ся на несуществующие «советские 
заявления» о том, что «судят ско
рее С Ш А , чем пилота «У-2» Пау
эрса», и досужие вымыслы, будто 
Советское правительство «больше 
интересуется международными от
кликами», чем «Пауэрсом как 
индивидуумом». На этом «основа
нии» Никсон заявил, что не может 
быть «более ужасного и уточняю
щего представления о советском 
правосудии». «Это не настоящее 
правосудие, как мы его знаем»—  
патетически восклицал Никсон.

Никсон, как видно из сообще
ний агентства, приурочил клевет
ническое заявление к кануну про
цесса, иначе ему пришлось бы 
признать, что подобное разбира
тельство происходит при строгом 
соблюдении законности, в полном 
■ соответствии с нормами судопро
изводства. Об этом сообщают кор-

августа. респонденты всех западных газет 
и агентств; во. всяком случае ни 
один из них не мог привести ни од
ного факта нарушения законности.

Тот факт, что во время уголовно
го процесса летчика-шпиона Пау
эрса («как индивидуума», выража
ясь словами Никсона) разоблачает
ся неприглядная роль высокопо
ставленных вдохновителей Пауэр
са, отнюдь не вина советского су
да, скрупулезно соблюдающего об
щепринятые нормы судопроизвод
ства. а тех, кто возвел шпионаж 
в принцип своей внешней полити
ки.

Характерно, что Никсон вновь 
пытался оправдать шпионские по
леты, утверждая, что « С Ш А  про
сто пытались оградить себя от вне
запных нападений».

П А Р И Ж , 18 августа. (ТАСС). 
Открывшийся в Москве судебный 
процесс по уголовному делу амери
канского летчика-шпиона Пауэр
са занимает сегодня .центральное 
место на страницах парижской пе
чати. ' Все газеты на первых стра
ницах печатают сообщения о на
чале процесса и о первом дне суда.

Большинство газет подчеркива
ет в своих сообщениях, что Пау
эрс признал себя виновным. Даже 
те буржуазные органы печати, ко
торые стремятся изобразить про
цесс над Пауэрсом как «пропаган
дистскую операцию», направлен
ную против С Ш А , вынуждены при
знать, что процесс над американ

ским шпионом проходит при стро
гом соблюдении все.х правил су
дебной процедуры и что Пауэрс 
не подвергался предварительно ни
какой так называемой «психологи
ческой обработке».

Так, газета «Пари-жур», отме
тив, что «Пауэрс не имеет вид че
ловека, подвергшегося «промывке 
мозгов», пишет, что «процесс име
ет характер дебатов, представляю
щих все гарантии свободы и защи
ты личности».

■ учитывая большой интерес фран
цузской общественности к этому 
процессу, еженедельник «Франс-ну- 
вель» напечатал в своем последнем 
номере полный текст обвинитель
ного заключения.

И н ц и д ен т на аэродром е  
в Л ео п ол ьд ви л е

Л О Н Д О Н , 18 августа. (ТАСС). 
По сообщения.м информационных 

агентств из Леопольдвиля, сегодня 
на аэродроме в Леопольдвиле про
изошел серьезный инцидент. Ког
да конголезские войска, два дня 
то.му назад занявшие столичный 
аэродром, потребовали, чтобы сол: 
даты и офицеры канадского под
разделения из состава войск О О Н , 
прибывшего на аэродром, предъ
явили документы, последние отка

зались это сделать и оказали со
противление. На помощь канадцам 
прибыли другие подразделения, 
входящие в состав войск ООН в 
Республике Конго. К  полудню 
около 1.200 солдат О О Н  заняли 
Лео'польдвильский аэродром. Они 
роют окопы и устанавливают про
волочные заграждения. Войска.'и 
ОО Н отдан приказ в случае необ
ходимости открывать огонь по кон
голезским войскам.На смену бесславному „У-2“

Н Ь Ю -Й О Р К , 19 августа. (ТАСС). 
Как сообщают а.'иериканские теле
графные агентства, военно-воздуш
ные силы С Ш А  запустили вчера с 
военной базы Ванденберг, штат 
Калифорния, искусственный спут
ник Зе.-или «Дискаверер-14» на по
лярную орбиту. Цель запуска, го
ворится. в сообщении агентства 
Ассошиэйтед Пресс, испытать ап
паратуру, предназначенную для 
разведывательно-шпионских целей. 
В сообщении агентства Юнайтед

Еще одяа яеудача
Н Ь Ю -Й О Р К , 19 августа. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Кейп-Канаверала (штат Флори
да), вчера военно-воздушные силы 
С Ш А  предприняли неудачную по

пытку запустить искусственный 
спутник Земли «Курьер-1». В 
сообщении говорится, что через 
две с половиной .минуты после за
пуска ракета со спутником взорва
лась.

Пресс Интернейшнл говорится, что 
спутники системы «Дискаверер» 
являются «младшим братом» раз- 
рабатывае.мых спутников-шпионов 
«Самос», которые должны заме
нить разведывательно-шпионский 
самолет «У-2».

ПОГОДА

По сообщению То.мского гидро
метеорологического бюро, 20 авгу
ста по Томской области ожидается 
переменная облачность, по северо- 
западным районам кратковре.мен- 
ные дожди, по остальны.м —  без 
осадков, ветер юго-западный, 3-— 7 
метров в секунду, температура 
21 — 26 градусов тепла.

Редактор В. А , К УЗЬМ И ЧЕВ,

Утерянное удостоверени1^з 270, 
выданное Томским горисполкомом 
на имя Девяткиной Зон Федоров
ны, считать недействительным.

ло сомнение». В сообщении газе- ступила на своих страницах с кле-

„Достоинство советского суда 
производит большое впечатление**

Л О Н Д О Н , 18 августа. (Т АСС). 
Внимание английской печати при
ковано к судебному процессу аме
риканского летчика-шпиона Пауэр
са. Все газеты помещают на вид
ном месте подробные отчеты о за
седаниях суда. В заголовках выде
ляется признание Пауэрсом сво
ей виновности, а также его заявле
ние о том, что с ним хорошо обра
щались.

Сообщения корреспондентов мно
гих буржуазных газет, признаю
щих строгое соблюдение закон
ности советским судом и его гуман
ность, опровергают злобные из- 
мыш.чения наиболее реакционной 
прессы, заранее вопившей об «иде
ологической обработке» Пауэрса.

Корреспондент газеты «Дейли 
экспресс» Росс Марк, присутству
ющий в зале суда, приводит заяв
ление адвоката семьи Пауэрса, что, 
судя по поведению Пауэрса, он не 
подвергался принуждению. «Я  .уве
рен в том, — пишет корреспон
дент. —  что исключаются все пред
положения о его идеологической 
обработке». «Пауэрс ни разу не

обнаружил ни малейших следов 
идеологической обработки», 
подтверждает в свою очередь кор
респондент «Дейли мейл» Джон 
Моссман.

В подробных комментариях анг
лийского криминалиста Лайонэла 
Дейчеса о ходе судебного заседа
ния, опубликованных в газете 
«Ивнинг стандард», отмечается 
строгая деловая обстановка суда и 
сдержанное поведение советской 
публики в момент, когда в зал вве
ли Пауэрса.

Дейчес сравнивает процесс с за 
седаниями английского военного 
суда, указывая, что «начало судеб
ного следствия на этом московском 
процессе почти полностью совпада
ет с процедурой английского воен
ного суда... Пауэрсу разъяснили 
его права, которые фактически сов
падают с правами обвиняемых в 
западноевропейских судах». Дей
чес пишет, что строгое соблюдение 
законности и правил судебного 
процесса «придает суду подлинное 
достоинство, которое не может не 
произвести впечатления».

Кинотеатр имени М. Горького
20 августа — новый художест

венный фильм «Сережа». Сеансы; 
10. 11-35, 1-10, 2-45, 4-20, 5-55, 
7-30, 9-05, 10-40.

Зал кинохроники
20 августа — цветной докумен

тальный фильм «Покорители мо
ря». Сеансы: 10, 11-05, 12-10,
5- 30, 6-35.

Художественная кинокомедия 
«Антон Иванович сердится». Се
ансы: 1-15, 2-40, 4-05, 7-40. 9-05, 
10-30. Сеанс для детей в 1-15. 

Кинотеатр им. И. Черных 
20 августа. Большой зал —  но

вый художественный фильм «Се
режа». Сеансы: 10, 11-35, 1-10, 
2-45, 4-20, 5-55, 7-30, 9-05, 10-40.

Малый зал — «Дело пестрых», 
Сеансы; 10-20, 12-20, 2-20, 4-20
6-  20, 8-20, 10-20.

Кинотеатр городского сада 
20 августа —  новый , художест 

венный фильм «Смелый, как тигр», 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30
6-30, 8-30 и 10-30.

Клуб имени Сталина 
20 августа —  «Сережа». Сеан

сы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

ГЕЛЕВ ИАЕНИ Е
Суббота, 20 августа 

19.30. «Великая победа челове
чества». 20.00. Вечер советской 
оперетты (передача вторая). 21.00. 
Спортивная страница. 21.10. «По
следние известия». 21.20., Фран
цузский художественный ’ фильм 
«Мари-Октябрь».

Столовой Ко 5 срочно требуют
ся; официантки, пирожницы, ку
хонные рабочие, повара, буфетчи
цы, лоточницы.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 8.

Томскому гороно требуется: 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться; горисполком, тре
тий этаж, комната 54.

Хлебокомбинату требуются на 
постоянную работу: кочегары, сле
сари, водопроводчик, экспедиторы 
по отпуску готовой продукции и 
рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14.

5— 1

Срочно продаются организаци
ям, учреждениям, колхозам и сов
хозам: тракторы, моторные лодки, 
автовесы, конно-сенной пресс, ке
росин, соломорезка, ветеринарные 
инструменты, медикаменты и вете
ринарная литература.

Обращаться: г. Томск, улица 
Петропавловская, 19, в часы заня
тий, телефоны: 31-58, 55-35.

2 —  1

УН Р-739 требуются: каменщики, 
монтажники, сантехники-землеко
пы, дорожники-асфальтировщики, 
грузчики и разнорабочие на строи
тельные работы.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица име
ни Льва Толстого, 48, отдел кад
ров. 3 — 1

Электроламповому заводу сроч
но требуются; инженеры-механики, 
слесари 3 —6 разрядов (по новым 
тарифам), ученики-настройщики со 
слесарными навыками, грузчики, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

Карандашной фабрике требуют
ся на постоянную работу: слесари, 
электромонтеры, рабочие в цехи, 
ассенизатор; на временную работу 
— жестянщики, плотники, столя
ры, штукатуры, маляры, печники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

3 — 1

Автохозяйству У В Д  Томского 
облисполко.ма требуется квалифи
цированный токарь.

Обращаться по адресу: г Томск, 
проспект имени Ленина, 42.

Требуются на работу: слесари по 
ремонту отопительной системы, 
кузнец, машинисты на автопогруз
чик, каменщик, штукатуры, плот
ники, сторожа и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск. улица 
Красноармейская, 130, кирпичный 
завод №  10.

3 — 1

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу рабо
чие на разливку молока, кефира, 
расфасовку мороженого и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 20. 3— 2

Томский машиностроительный 
техникум снимает квартиры для 
учащихся. ,

С  предложениями обращаться 
по адресу: г. Томск, Северный го
родок, корпус 2 (общежитие техни
кума), телефон 26-79 или 43-51, 
дополнительный 1-48. 2 — 2

Томской психоневрологической 
больнице требуются на работу: 
кровельщики, маляры, штукатуры, 
столяры, плотники.

Обращаться в стройчасть психо- 
5ольницы. 2 — 1

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
требуются счетные работники для 
работы на картотеке и кассир-ин
кассатор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг, 4, телефон 30-70.2 — 2

Артели «Художественный труд» 
срочно требуются: квалифициро
ванные портные мужской и дам
ской верхней одежды, закройщики, 
технолог-швейннк, швеи-моторист
ки, ученики в цехи массового и ин
дивидуального пошива, механик 
швейных машин, электромонтеры, 
шоферы; на временную работу —  
кровельщики, стекольщики, маля
ры.

Обращаться по адресу: г. То.мск, 
проспект имени Ленина, 145, от
дел кадров. 2— 2

Томский горком К П С С  с глу
боким прискорбием извещает о 
кончине 18 августа 1960 года 
члена К П С С , директора ■ маши
ностроительного техникума

ПАН Ч ЕН КО  
Василия Леонтьевича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Томская счетоводно-бухгалтер 
ская школа продолжает прием за
явлений на курсы подготовки сче
товодов и бухгалтеров промышлен
ного учета и на вечернее отделе
ние (без отрыва от производства) 
по подготовке бухгалтеров и повы
шению квалификации старших 
бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск, пер.еулок 
Макушина. 14, телефон 24-16.2 — 2

Сибирскому физико-техническо
му институту срочно требуются; 
бригада монтажников по монтажу 
приточно-вытяжной вентиляции, 
машинистка, штукатуры, плотники 
и грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, Сибирский физико- 
технический институт, отдел кад
ров. 2 — 2

Томскому строительно-монтажному 
участку радиофикации требуются 
на постоянную работу: опытный ма
стер-строитель (оклад 1.300 рублей), 
плотники, рабочие по строительству 
линий связи (монтеры), ученики мон
теров и монтажник электросвязи для 
монтажа радиовещательной телефон
ной аппаратуры кабельной комму
тации и энергобаз (оплата сдельная).

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 36. 2—2

Коллектив учителей и уча
щихся средней школы №  1 вы
ражает глубокое соболезнова
ние учительнице Кияновой Зое 
Никоновне по поводу преждевре
менной смерти ее сьша

А Н Д РЮ Ш И .

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется опытная машинист
ка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната №  4.

Томскому управлению Росглав. 
втормета требуются: начальник цеха 
по заготовке и переработке металло
лома, заместитель начальника цеха 
по оборудованию, сборщики металло
лома, крановщики автокранов.

Обращаться: г. Томск, улица Яков  ̂
лева, 18, Росглаввтормет,

51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 
нного — 37-75, писем 

37^8, стевографисткв — 52-02.

42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45,Алпео оеяакшш: гоп. Гомск, просп. ам. Ленива, 68, телефоны: редактора — 37- 37, заместителя редактора ------------- —  -------- ------- , — г- -------- • _ _  , _____  - ,  ____ЕОветсБОГо строительства — 42-44, вузов, школ в культуры —• 42^8, сельского хозяйства — 37-39,_аромышленного — 37-75, Ш1сем — 37-38 в 31-47, ввформацвв — 51-61, зам. зав. аздательством — 52-23, бухгалтерии в отдела объявлений —

Гр.ка Аничкина Екатерина Нико
лаевна, проживающая в г. Томске, 
улица Никитина, 73, кв. 2, возбужда. 
ет дело о расторжении брака с 
гр'Ном Аничкиным Василием Михай
ловичем, проживающим в г, Томске^ 
улица Лермонтова, 6.

Дело • подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка г. Томска^

Гр-н Ковязин Казимир Николаевич* 
проживающий в г. Томске, улица 
Максима Горького, 36. возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой Ко- 
вязиной Ниной Михайловной, прожи
вающей в г. Томске, улица Совет
ская, 18.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Томска*
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